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К новым успехам борьбы 
за хлеб

Хлеб — сила и могущество нашей 
великой Родины. Хлеб нужен Советской 
державе для возрождения городов, разру
шенных немецмо-фашметскими захватчи
ками, хлеб нужен строителям, подни
мающим из руин заводы и фабрики, 
шахты и рудники, хлеб нужен Советской 
Армии, хлеб нужен, чтобы поднять еще 
выше благосостояние нашего народа.

Труженики сельского хозяйства хоро
ню это сознают. Они знают, что их бла
гополучие, как и благополучие всех тру
дящихся нашей страны, зависит от на
личия у государства больших запасов 
иродовольствия. Это сознание преиспол
няет колхозников и колхозниц желанием 
дать стране больше хлеба и других про
дуктов сельского хозяйства. Этим глубо
ким пониманием государственных инте
ресов были проникнуты письма тружени
ков сельского хозяйства великому 
Сталину. В этих письмах работники 
сельского хозяйства торжественно обе
щали вырастить богатый урожай, до- 
срочно выполнить план хлебозаготовок, 
ознаменовать светлый праздник 30-й го
довщины Великого Октября новыми ус
пехами и достижениями.

Боевой клич — досрочно выполнить и 
перевыполнить государственный план 
хлебозаготовок — всколыхнул колхозни
ков, работников сельского хозяйства. С 
огромной силой развернулось в деревне 
предоктябрьское социалистическое сорев
нование, еще дружнее закипела работа 
на полях.

Самоотверженный труд дал прекрасные 
результаты. Колхозная деревня вырасти
ла богатый урожай. И как только нача
лась уборка, непрерывным потоком потя
нулись красные обозы с хлебом на эле
ваторы и заготовительные пункты.

В нашей печати ежедневно публикуют
ся рапорты республик, краев и областей 
товарищу Сталину о досрочном выполне
нии плана хлебозаготовок. Эти рапорты 
радуют трудящихся нашей Родины, во
одушевляют их на новые патриотические 
дела.

Вчера Грузинская ССР рапортовала 
великому Сталину о том, что к 1 октября 
государственный план хлебозаготовок пе
ревыполнен-

Колхозники Грузии не останавливают
ся на достигнутом и продолжают сда
вать хлеб сверх плана.

Успехи нынешнего года, огромный 
патриотический и трудовой под’ем, кото
рый переживает колхозная деревня, соз
дают богатейшие предпосылки для даль
нейшего, еще большего под’ема в после
дующие годы послевоенной пятилетки.

Для достижения новых успехов в бу
дущем году нужно, прежде всего, быст
рее завершить сев озимых, выполнить 
нлап под’ема зяби, засыпать семена.

Озимый сев в Грузии проходит зна
чительно лучше, чем в прошлом году. К 
1 октября засеяно 57.188 гектаров — 
на 27 тысяч гектаров больше, чем на 
это же число в прошлом году. Успешно

идет сев в Ахалкалакском. Цагерском. 
Сачхерском, Тбилисском и ряде других 
районов. Многие колхозы этих районов 
уже выполнили свои планы. По ним 
должны равняться остальные районы, в 
первую очередь те, которые затягивают 
сев озимых, упускают лучшие его сроки. 
Это относится прежде всего к Гурджаан- 
скому району, где к 1 октября засеяно 
всего 128 гектаров при озимом клине в 
4.400 гектаров, и к Боржомскому району, 
выполнившему плаи на 2.2 проц. Отстает 
сев также в Xамурском районе-

Сейчас повсюду наступили лучшие 
сроки сева. Упускать их нельзя пи в 
коем случае. Каждый участок озимых 
полей надо засеять во-время и доброка
чественно. Резервы ускорения сева кро
ются в повышении. производительности 
труда колхозников, бесперебойной работе 
тракторного парка, правильном использо
вании живой тягловой силы. Эти резер
вы должны быть умело использованы.

Другой неотложной работой в эти дни 
является под’ем зяби. Выполнить план 
зяблевой пах >ты — значит обеспечить 
выполнение плана весеннего сева. Кол
хозы Грузии хорошо ведут зяблевую 
пахоту. К 1 октября подпято на 30.000 
гектаров больше зяби, чем на это же 
число в прошлом году. Однако есть 
районы, где слабо используются возмож
ности ускорения темпов пахоты. В Сага- 
реджойском районе, например, план па
хоты выполнен всего на 15,1 процента, 
Дманисском — на 14,2 процента, Бол- 
нисском — на 18,2. Происходит это 
главным образом потому, что в отстаю
щих районах еше не отрешились от вред
ной практики очередности полевых ра
бот. В этих районах забывают элемен
тарную истину, что сельское хозяйство 
не терпит очередности, что полевые ра
боты надо обязательно проводить строго 
в установленные агрономические сроки, 
что только при соблюдении этих условии 
можно добиться высокого урожая.

Районные партийные, советские и 
сельскохозяйственные организации долж
ны умело использовать на осенних но
левых работах весь тракторный парк, 
живую тягловую силу, добиваться бе
зусловного выполнения дневных заданий 
каждым трактористом, каждым колхоз
ником.

Успехи нынешнего года достигнуты в 
результате самоотверженного труда кол
хозников, работников МТС и совхозов, 
специалистов сельского хозяйства. Но 
труженики деревни не успокаиваются на 
достигнутом, они ставят перед собой но
вые задачи. Колхозная деревня заклады
вает основу получения в будущем году 
еще более высокого урожая.

Районные партийные, советские и 
сельскохозяйственные организации долж
ны возглавить это патриотическое стрем
ление колхозных масс, закрепить достиг
нутые успехи и на этой основе повести 
колхозы к новым победам социалистиче
ского сельского хозяйства.

250 заводов и фабрик Ленинграда 
выполнили годовой план

ЛЕНИНГРАД, 2 октября. (ТАОС). К 
2 октября промышленность 15 районов 
Л они нтрад а реал изовал а 11 -месячную
программу.

Список предприятий, выполнивших го

довые задания, пополнился кожевенным 
комбинатом «Марксист», листопрокатным 
заводом и другими. Всего в Ленинграде 
насчитывается 250 заводов и фабрик, 
досрочно выполнивших годовой план.

Промышленность Москвы выполнила план 
10 месяцев по выпуску валовой продунции

1 октября с. г. промышленность гор.
Москвы выполнила план 10 месяцев по 
выпуску валовой продукции. Выпущено 
сверх плана 9 месяцев значительное ко
личество стали, автомобилей, мотоцик
лов, станков, шарикоподшипников, шер

стяных и шелковых тканей, обувп, га
зовых плит.

Коллективы предприятий продолжают 
настойчивую борьбу за досрочное выпол
нение обязательств, принятых в честь 
30-й годовщины Великой Октябрьской Со
циалистической революции. (ТАСС).

Работа железных дорог в сентябре 1947 года
Железнодорожный транспорт в сентя

бре выполнил общий план погрузки на
100.2 прон. Железные дороги в сентябре 
грузили на 2,5 проп. больше, чем в ав
густе 1947 года, и на 11,5 проц. боль
ше, чем в сентябре прошлого года.

Выполнен план погрузки: зерна, му
ки, нефтяных грузов, кокса, свеклы, 
плодоовощей, дров, торфа, сельхозмашин, 
хлопка-сырца. Недовыполнен план по
грузки черных металлов, руды, лесных 
грузов, цемента и соли.

Каменного угля погружено в вагонах
97.2 проц. плана. Но сравнению с сен
тябрем прошлого года погрузка угля воз
росла на 18,2 прои.

Выполнили план обшей погрузки и по 
важнейшим грузам округа: Юго-Запад

ный и Средне-Азиатский и дороги: Ок
тябрьская, Западная, Белорусская, Вин
ницкая, Одесская, М.-Курская. Моск.-
Донбасская, Южная, Юго - Восточная, 
Азербайджанская, Ташкентская, Ашха
бадская, Карагандинская, Забайкальская, 
Амурская, Д.-Восточная, Приморская.

Выполнили общий план погрузки, но 
не выполнили плана погрузки важней
ших грузов округа: Северо-Западныи, За
падный и Дальневосточный и дороги:
Кировская, Калининская, Эстонская, Лат
вийская, Печерская, Литовская, Брест- 
Лптовская, Юго-Западная, Ковельская, 
Кишиневская, Ярославская, Закавказская, 
Оренбургская, Туркестано-Сибирская и 
Омская. (ТАОС).

НА ПРЕДПРАЗДНИЧНУЮ 
СТАХАНОВСКУЮ  ВАХТУ!

ВЧЕРА НА ТБИЛИССКОМ МАШИНОСТРОИТЕЛЬНОМ ЗАВОДЕ ИМ. ОРДЖОНИКИДЗЕ 
СОСТОЯЛСЯ МНОГОЛЮДНЫЙ МИТИНГ. ЗАВОДСКОЙ КОЛЛЕКТИВ СОБРАЛСЯ для то
го. ЧТОБЫ ОБСУДИТЬ СВОИ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА В ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНОМ МЕСЯЦЕ ПРЕДОК
ТЯБРЬСКОГО СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СОРЕВНОВАНИЯ.

ДЕСЯТКИ СТАХАНОВЦЕВ ЗАВОДА СТАЛИ В ЭТИ ДНИ НА ПРЕДПРАЗДНИЧНЫЕ СТА
ХАНОВСКИЕ ВАХТЫ. ВЫСТУПИВШИЕ НА МИТИНГЕ ФРЕЗЕРОВЩИК ТОВ. ГОКАДЗЕ. 
СТРОГАЛЬЩИК ТОВ. КВАТАШИДЗЕ И ТОКАРЬ ТОВ. АМИРГУЛОВ ПРИЗВАЛИ ВЕСЬ ЗАВОД
СКОЙ КОЛЛЕКТИВ СТАТЬ НА ПРЕДПРАЗДНИЧНУЮ ВАХТУ В ЧЕСТЬ ЗО-Й ГОДОВЩИНЫ ОК
ТЯБРЯ.

УЧАСТНИКИ МИТИНГА ПОДДЕРЖАЛИ ЭТО ПРЕДЛОЖЕНИЕ И РЕШИЛИ ‘ОБРАТИТЬСЯ С 
ПИСЬМОМ КО ВСЕМ КОЛЛЕКТИВАМ ПРЕДПРИЯТИЙ И СТРОЕК ТБИЛИСИ.

ПОД ГОРЯЧИЕ АПЛОДИСМЕНТЫ БЫЛ ПРИНЯТ ТЕКСТ ЭТОГО ПИСЬМА.

П И СЬМ О  К О Л Л Е К Т И В А  ТБИ Л И С С КО ГО  
М А Ш И Н О С ТРО И ТЕЛ ЬН О ГО  ЗА ВО Д А  ИМ. С. О РД Ж О Н И К И Д ЗЕ  
КО  ВС ЕМ  РА БО ЧИ М , РАБО ТН И Ц АМ , И Н Ж Е Н Е Р А М  И Т ЕХ Н И К А М  

П РЕД П РИ Я Т И Й  И С ТРО ЕК  ГО РО Д А  ТБИ ЛИСИ
Дорогие товарищи! г ' 1
До ЗО-й годовщины Великого Октября остался один месяц.
Начатое в ответ на призыв славных ленинградцев соревнование за достойную 

встречу ЗО-й годовщины Октября развернулось во всех уголках нашей могучей 
Родины.

В  этом ярко проявилось стремление советского народа еще успешнее бороться 
за выполнение послевоенной сталинской пятилетки, еще более укрепить -5 мощь на
шей Родины. В этом нашли свое новое глубокое выражение чувства горячей любви 
и преданности советского народа своему родному правительству, большевистской 
партии, мудрому вождю и учителю —  великому Сталину.

Коллектив нашего завода в числе первых в Тбилиси откликнулся на призыв 
ленинградцев. Мы приняли на себя, как и многие предприятия Тбилиси, обязатель
ство выполнить годовой план к ЗО-й годовщине Октября.

Наш коллектив находится на пути к полному успешному выполнению принятого 
обязательства. Со 107 процентов в январе выполнение месячного плана в сентябре 
доведено до 128,3 процента. За 9 месяцев завод выполнил почти 11-месячную про. 
грамму. Если в январе у нас было 23 человека, не выполнявших нормы, то сейчас 
пет ни одного отстающего. Половина общего состава рабочих досрочно выполнила 
годовые нормы. Значительное число передовиков реализовало уже от 1,5 до 2,5 годо
вых норм. Среди них—фрезеровщик Леван Гокадэе, строгальщик Виктор Кваташи- 
дзе, токари Вартан Амиргулов и Борис Гора, формовщик Николай Цикоридзе, сле
сарь Шалва Оманидзе и другие.

Самым ценным для нас итогом предоктябрьского соревнования является то, что 
завод вышел на первое место во Всесоюзном социалистическом соревновании 
машиностроительных заводов Министерства вкусовой промышленности СССР. 
Первенство в соревновании н переходящее Красное знамя ВЦ СП С  и Министерства мы 
удерживаем уже третий месяц подряд— по итогам работы за июнь, июль и август.

М ы применили в своей практике стахановские наряды. Они помогли каждому 
цеху, бригаде рабочему изо дня в день, из месяца в  месяц работать на уровне 
выполнения взятых обязательств. Коллектив завода был рад узнать о том, что эта 
действенная форма соревнования привилась на многих предприятиях Грузии.

Наши стахановские наряды на последний месяц предоктябрьского соревнования 
пред усматривают новый рост вьгауска-Лродукции.

К ЗО-й годовщине Октября все, что предусмотрено годовым планом, будет сдано 
на склад готовой продукции.

Мы об'являем оставшийся до великого праздника месяц месяцем предпразднич
ной стахановской вахты. Весь заводской коллектив становится на эту почетную 
вахту, обязуясь достойно встретить великий праздник, добиться в октябре наивыс
ших показателей.

Мы обращаемся через газету «Заря Востока» ко всем коллективам предприятий 
и строек г. Тбилиси с призывом стать на предпраздничную стахановскую вахту и 
каждый день, оставшийся до ЗО-Й годовщины Октября, отмечать новыми производ
ственными успехами.

Товарищи машиностроители и станкостроители, текстильщики, пищ§вики, работ
ники легкой вкусовой, местной промышленности, предприятии, производящих строй
материалы 'энергетики строители, железнодорожники! Становитесь на предпразднич
ную стахановскую вахту! Готовьте Родине новые производственные подарки в честь 
30-й годовщины Октября!

Принято на митинге, состоявшемся 3 октября 1947 года.

ПО С ТД ХЯН О ВС КО М У Н Я РЯД У

Д Е С Я Т К И  С Т А Х А Н О В 
Ц Е В  Т Б И Л И С С К О Г О  МА

Ш И Н О С Т Р О И Т Е Л Ь Н О Г О  
З А В О Д А  И М . О Р Д Ж О 
Н И К И Д З Е .  Р А Б О Т А Я  ПО  
С Т А Х А Н О В С К И М  Н А Р Я 
Д А М , Д О С Р О Ч Н О  В Ы 
П О Л Н И Л И  Г О Д О В Ы Е  
Н О Р М Ы . НА  С Н И М К Е :  
Г Р У П П А  П Е Р Е Д О В И К О В  
З А В О Д А  (С Л Е В А  Н А П Р А 
В О ):  Ф Р Е З Е Р О В Щ И К  Л . 
Г О К А Д З Е ,  Т О К А Р Ь  В . 
А М И Р Г У Л О В  И Ф О Р 
М О В Щ И К  Н. Ц И К О Р И 
Д З Е ,  В Ы П О Л Н И В Ш И Е  
УЖЕ П О  П О Л Т О Р Ы — 
Д В Е  Г О Д О В Ы Х  Н О Р 
М Ы . В М Е С Т Е  С О  В С Е М  
З А В О Д С К И М  • К О Л Л Е К 
Т И В О М  Э Т И  С Т А Х А Н О В 
Ц Ы  В С Т А Л И  С Е Й Ч А С  НА  
П Р Е Д П Р А З Д Н  И  Ч  Н У  Ю  
С Т А Х А Н О В С К У Ю  В А Х 
Т У .

Фото М . Квирикашвили.

Промышленность 
Молотовского района 

г. Тбилиси перевыполнила 
11-месячный план

Предприятия и артели Молотовского 
района г- Тбилиси за 9 месяцев с превыше, 
нием выполнили 11-месячный план по вы
пуску валовой продукции.

11-месячный план выполнен промышлен
ными предприятиями района на 104,7 про
цента, а годовой— на 93 процента.

Артели промысловой и инвалидной коопе
рации выполнили план 11 месяцев на 107,3 
процента, а годовой— на 98,4 процента.

Впереди идут: среди предприятий— завод 
им- Орджоникидзе, комбинат печати, швей
ная фабрика №  I, обувная фабрика №  3, 
механический завод №  1, кондитерская
фабрика №  2, Пищекомбинат отдела местной 
промышленности; среди артелей— «Метал
лист», «Измеритель», «Тбиллеспром», «1-е 
мая», «Пищепромкомбинат» и «Мшромелта 
Кавшири».

Годовой план 
выполнен

БА Т У М И . (По телефону от наш. 
корр.). П Е Р В Ы М  В А Д Ж А Р И И  К О Л 
Л Е К Т И В  БА Т У М С К О ГО  П А РО ВО ЗН О ГО  
Д ЕП О  З А В Е Р Ш И Л  ГО Д О ВУ Ю  П РО И З 
В О Д С Т В ЕН Н У Ю  П РО ГР А М М У .

П А Р О ВО ЗН И К И  П РО Д О Л Ж А Ю Т  
М Н О Ж И Т Ь  СВОИ Т Р У Д О В Ы Е  У С П ЕХ И : 
Д О П О Л Н И Т ЕЛ ЬН О  В Ы П У Щ Е Н Ы  — ИЗ 
ПОД’ЕМ О Ч Н О ГО  РЕМ О Н Т А  О ДИ Н  П А 
РО ВО З  И И З П РО М Ы ВО Ч Н О ГО  Р Е М О Н 
ТА Д ВА  П А РО ВО ЗА .

М Н О ГИ Е  С Т А Х А Н О ВЦ Ы  Д ЕП О  У Ж Е  
В Ы П О Л Н И Л И  ПО Д В Е  ГО Д О ВЫ Х  Н О Р
М Ы. С РЕД И  Н И Х — С Л ЕС А РИ  П. Ч Х А И 
Д ЗЕ  И В. Д Ж И К И Д З Е , Т О К А Р Ь  М. БУХ- 
Г А Л Ь Ц Е Р  И Д Р У ГИ Е . З Н А Т Н Ы Е  М А 
Ш И Н И С Т Ы  Д ЕП О  И. Т Е В З А Д З Е  И 
Н. Д А Р Ч И Я  ВО Д ЯТ  Т Я Ж Е Л О В Е С Н Ы Е  
П О ЕЗД А  НА В Ы С О К И Х  СКО РО С ТЯХ .

Новые успехи передовиков Рустави
РУ С Т А В И . (По телефону от наш. корр.)-

На предприятиях и строительных площад
ках Рустави последние дня отмечены новы
ми производственными достижениями.

Бригада монтажника Горшкова, выпол
нившая досрочно свой годовой план, доби
лась нового успеха. По норме бригада в 
составе 6 человек должна была смонтиро
вать два пролета металлоконструкций мар
теновского цеха за 26 дней. Тов- Горшков, 
применяя метод крупноблочного монтажа, 
взялся выполнить эту работу за 6 дней. 
Фактически он провел ее за 5 дней, смон
тировав пролеты общим весом в 285 тонн.

На механическом заводе Закметаллург- 
строя состоялся слет стахановцев, посвя

щенный инициативе бригадира слесарей- 
Сборщиков тов. Григорьева. Выполнив до
срочно свою годовую норму, тов. Григорь
ев обратился ко всем рабочим завода, вы
полнившим годовые нормы, с предложением' 
в честь 30-й годовщины Октября взять 
обязательство: к 27-й годовщине Советской 
Грузии выполнить еще одну годовую норму- 

Стахановцы откликнулись на этот при
зыв. Электросварщик Кокорев, слесарь 
Джикия, сборщик Хрипачев, шишельМицы 
Демидова, Шушпанова и другие взяли на 
себя обязательство в остающиеся до 27-й 
годовщины Советской Грузии месяцы вы
полнить не менее, чем по годовой норме.

По С о в е т с к о м у  С о ю з у
Успехи нефтяников

Предприятия Министерства нефтяной 
промышленности восточных районов 
СССР досрочно выполнили сентябрьский 
план добычи нефти. Также раньше сро
ка выполнен и план третьего квартала.

Выполняя свои обязательства по со
циалистическому соревнованию, досрочнб 
завершили девятимесячный план добычи 
нефти работники об’единений «Баш
нефть» и «Кунбышевнефть». Наилучших 
показателей добились коллективы трестов 
«Тумазанефть», «Кинельнефть» и «Став- 
ронольнефть».

Нефтеперерабатывающие заводы мини
стерства досрочно выполнили сентябрь
ское задание по выработке бензинов, ди
зельного топлива, флотского мазута и 
кокса. Хорошо работали заводы, где ди
ректорами тт. Попков, Лексашев, Рыбак, 
Григорьев. Литвинов. Смирнов, Котов и 
Карамян. (ТАСС).

Предприятия Министерства нефтяной 
промышленности южных и западных райо
нов СЮОР выполнили сентябрьский план по 
добыче нефти на 103 процента, план треть
его квартала на 102,2 процента и девяти
месячный план на 101,6 процента.

По сравнению с январем среднесуточная 
добыча в сентябре увеличилась па 22 про
цента-

★ * *
Нефтеперерабатывающие заводы мини

стерства выполнили илан третьего квартала 
и девятимесячный илан по выработке 
бензинов, лигроина, керосина и топочного 
мазута.

Особенно больших успехов достигли: об’- 
единепия «Грозоефгь», «Краенодарнефть», 
«Азнефтезаводы», тресты «Дагнефть» и 
«Туркменнефть», заводы, где директорами 
тт. Пириашвпли. Малунпев и Соловьев- 
(ТАСС)-'

14 миллионоз граммофонных пластинок
Продукция, выпускаемая Апрелевским 

заводом граммофонных нластииок, широко 
известна не только в нашей стране, но 
и далеко за ее пределами.

Русская классическая музыка Глинки, 
Чайковского, Римского-Корсакова, Боро
дина, Мусоргского, произведения выдаю
щихся советских композиторов — Мясков
ского, Прокофьева, Шостаковича, Хачату
ряна и др., популярные советские и рус
ские народные песни, песни народов 
СССР, оперный репертуар в исполнении 
виднейших мастеров — таково содержание 
граммофонных записей.

Возобновив во время воины работу, 
завод давал сначала до полумиллиона 
пластинок. Теперь его продукция состав
ляет около 14 миллионов пластинок в 
год.

Выпуск из месяца в месяц растет. 
Апрслевскому заводу, вышедшему в авгу
сте победителем во Всесоюзном социали
стическом соревновании, присуждено пе
реходящее Красное знамя ВЦСПС и Коми
тета по делам искусств при Совете Ми
нистров СССР. (ТАСС).

Электромоторы для рудников и шахт
Коллектив московского завода «Дина

мо» им. Кирова усиешпо выполнил план 
сентября. Цех машин псрсменпого тока 
значительно превысил задание по произ
водству моторов. На шахты и рудники 
страны, на новостройки отправлены сотни 
моторов, нод’емиые и тормозные магни
ты.

На заводе изготовлены опытные об

разцы крановых электродвигателей. За 
счет применения внешней вентиляции, 
стеклоизоляции и уменьшения веса вра
щающихся частей увеличена мощность 
электродвигателей на 30—40 процентов.

К 30-летию Великого Октября завод 
«Динамо» выпускает пригородный элек
тропоезд на двойное напряжение в 1500 
и 3000 вольт. (ТАСС).

Начались занятия в заочных вузах
Начался новый учебный год в заочных 

вузах страны. Приступили к занятиям 
3.450 человек, обучающихся на факуль
тете усовершенствования недавно орга
низованного Всесоюзного заочного энерге
тического института- Продолжается прием 
студентов на другие факультеты, готовя
щие инженеров одиннадцати специально
стей- В Ленинграде, Овердловске и Киеве 
открыты филиалы института. Вуз рассчи
тан на 10 тысяч заочников.

Втрое увеличилось по сравнению с 
прошлым годом число студентов Мос
ковского заочного института метал
лопромышленности. На пяти его фа
культетах обучаются 3.650 будущих спе
циалистов по технологии машинострое
ния, автомобилестроению, тракторострое
нию, паровоэо-вагопостроеншю. В новом 
учебном году, начали работать вечерние 
отделения института на ряде крупней
ших заводов страны. 1.500 студентов—

в полтора раза больше, чем в прошлом 
году—зачислил Всесоюзный заочный ин
дустриальный институт. За 20 лет сво
его существования этот вуз подготовил и 
опубликовал более 300 учебников,. учеб
но-методических пособии и специальных 
программ.

Заочное обучение ведется в 16 спе
циальных высших учебных заведениях 
и 372 отделениях вузов страны. Они 
готовят 215 ты сям специалистов раз
личных отраслей хозяйства и культуры.

При заочных высших учебных Заведе
ниях Москвы и Ленинграда организова
на аспирантура. Сотни лиц с высшим 
образованием готовятся без отрыва от 
основной работы к научно-исследователь
ской деятельности, защите диссертаций 
на соискание ученых степеней и зва
ний. (ТАСС).

Месячник завершения строительства домов
в Белоруссии

На первенство СССР по футболу
30 сентября в Москве состоялся футболь

ный матч между командами Ц Д К А  и «Спар
так».

Матч закончился со счетом 1 : 0 в поль
зу армейских футболистов.

1 октября футболисты киевского «Дина
мо» встретились иа московском стадионе 
«Динамо» со столичной командой общества

«Крылья Советов». Они забили в ворота 
москвичей два мяча, пропустив в свои один.

В  Минске состоялся очередной матч на 
первенство страны по футболу- Хозяева по
ля встретились с московской командой 
«Торпедо».

Игра закончилась со счетом 3 : 2 в поль
зу минских динамовцев.

МИНСК, 2 октября. (ТАСС). В селах и 
деревнях Белоруссии начался второй ме
сячник по завершению строительства до
мов для сельского населения. За тридцать 
дней сельским строителям предстоит воз
вести свыше 23 тысяч жилых домов для 
семей, проживающих еще в землянках.

Организованно подготовились к месяч
нику колхозники Витебской области. С 
утра до позднего вечера здесь трудятся 
940 строительных бригад. Они поставили 
уже свыше 7 тысяч срубов. Сейчас дома 
кроются кровлей, кладутся печи, идет вну
тренняя отделка.

Ценную' инициативу проявили сельские 
строители Гомелыцины. Свыше 100 кол
хозов, полностью восстановившие свои де
ревни, взяли шефство над сельхозартелями, 
которые ведут сейчас стройку. Они на
правили туда бригады строителей, подво
ды для вывозки леса. Шефскую помощь 
колхозам оказывают 30 предприятий Го
меля.

В первый день месячника в селах рес
публики работало около 20 тысяч строи
телей.

Кадры для Закавказского металлургического завода
ТАГАНРОГ, 2 октября. (ТАСС). 250 мо

лодых грузин закончили производствен
ное обучение з цехах металлургическо
го завода имени Андреева. Овладеть 
сложными профессиями им помогли луч-.

шие стахановцы, мастера скороетпых 
плавок. Молодые производственники будут 
работать на Закавказском металлургиче
ском заводе.



ВЫПОЛНЕНИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ
М О С КВА , К Р Е М Л Ь  . .

Товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Докладываем Вам, товарищ Сталин, что Киргизская ССР досрочно, 1 октября, 

выполнила государственный план хлебозаготовок на 100 процентов.
Сдача хлеба продолжается.

Секретарь Ц К  КП (б ) Киргизии БО ГО Л Ю БО В 
Председатель Совета Министров Киргизской ССР Р А З ЗА К О В  

Уполномоченный Министерства заготовок СССР по Киргизской ССР
Т А Ш М У Л И Н

МОСКВА

Председателю Совета Министров СССР 
товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Докладываем Вам, товарищ Сталин, что колхозы и совхозы Кировской области 

сдержали свое слово. Па 1 октября 1947 года выполнили план хлебопоставок (без 
гарнцевого сбора) на 100,8 процента. В атом году сдано государству зерна на 
2.266 тысяч пудов больше, чем в довоенном 1940 году.

Колховы и совхозу продолжают сдачу хлеба государству сверх плана.
Секретарь Кировского обкома ВКП (б ) Б Ы К О В  

Председатель Исполкома облсовета Депутатов трудящихся С ВЕТ Л А Н О В  
Уполномоченный Министерства заготовок СССР по Кировской области

ВО РО Н КО В

МОСКВА, КРЕМ ЛЬ

Товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Докладываем Вам, дорогой товарищ Сталин, что Полтавская область 30 сен

тября досрочно выполнила государственный план хлебозаготовок па 100,5 процента. 
* Государству сдано на 23.241 тыс- пудов больше, чем в прошлом году.
Сдача хлеба государству сверх плана продолжается.

Секретарь Полтавского обкома КП (б )У  В. С. М А Р К О В  
Председатель Исполкома облсовета депутатов трудящихся

И. М. М А Р Т Ы Н Е Н К О  
Уполномоченный Министерства заготовок СССР по Полтавской области

П. И. Ч А Й КИ Н

М О С КВА , К Р Е М Л Ь

Товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Докладываем Вам, товарищ Сталин, что Смоленская область досрочно, 30 сен

тября, выполнила государственный план хлебозаготовок на 101,9 процента (без 
гарнцевого сбора); план заготовок льносемян выполнен па 140 процентов. 

Продолжаем сдачу хлеба и льносемян свецх плана.
Секретарь Смоленского областного комитета В КП (б ) Д. ПОПОВ 

Председатель Исполкома облсовета А. КИ Д И Н  
Уполномоченный Министерства заготовок по Смоленской области

К. С Т Р И Ж А К О В

М О С КВА , К Р Е М Л Ь

Иосифу Виссарионовичу СТАЛИНУ
Докладываем' Вам, дорогой товарищ Сталин, что колхозы и совхозы Грознен

ской области, участвуя в социалистическом соревповании в честь 30-й годовщины 
Великого Октября, досронпо, 30 сентября, выполнили государственный план хлебо
заготовок из урожая 1947 года на 100,2 процента (без гарнцевого сбора). План 
сдачи продовольственных культур выполпеп на 118 процентов.

В текущем году колхозы и совхозы Грозненской области сдали государству хле
ба на 1.320 тысяч пудов больше, чем в 1946 году.

Сдача хлеба государству продолжается сверх плана, к 7 ноября 1947 гор 
сверх плана будет сдано не менее 100 тысяч пудов.

Секретарь Грозненского обкома ВКП (б ) Ч ЕП Л А К О В  
Председатель Облисполкома С Т А РЧ А К  

Уполномоченный Министерства заготовок СССР по Грозненской области 
| И Ш Х А Н О В

М О СКВА, К Р Е М Л Ь

Председателю Совета Министров Союза ССР 
т о в а р и щ у  С Т А Л И Н У

Докладываем Вам, товарищ Сталин, что Ошская область, выполняя своп социа
листические обязательства, 30 сентября, досрочно, выполнила государственный 
-План хлебозаготовок вместе с гарнцевым сбором на 100,8 процента.

Колхозы области продолжают сдачу хлеба государству сверх плана.
Секретарь Ошского обкома КП (б ) Киргизии Н А Р О Ж Н Ы Й  

Председатель Исполкома облсовета А Ч К Е Е В

Пленум ТК КП(б) Грузии
1 октября состоялся XIX Пленум Тби

лисского комитета КП(б) Грузии. Пленум 
обсудил вопрос об улучшении работы с 
кадрами в Тбилисской городской партий
ной организации.

Докладчик— секретарь ТК КП(б) Грузии 
Но кадрам тов. В. Лоладзе рассказал Пле
нуму о большой работе, которую провели 
партийные организации города по выра
щиванию, выдвижению и расстановке 
местных партийных, хозяйственных и со
ветских кадров. Руководствуясь сталин
ским принципом подбора и расстановки 
кадров по политическим и деловым при
знакам, партийные организации города вы
двинули на руководящие должности много 
знающих, способных, инипиативпых «ра
ботников, хороших организаторов. В ре
зультате повседневной работы по воспита
нию кадров заметен их рост. Много сде
лано для организации учебы кадров, соз
дания резерва выдвижения.

—  Успехи, достигнутые партийной ор
ганизацией города в области работы с 
кадрами,— говорит докладчик,— очевидны 
и бесспорны. Однако было бы ошибочным 
не замечать новых задач, выдвинутых 
жизнью, не видеть недостатков в работе о 
кадрами.

Работники отдела кадров еще недоста
точно изучают людей для выдвижения на 
более ответственную работу, мало помо
гают выдвинутым товарищам, не оказы
вают должной помощи советским, хозяй
ственным и нижестоящим партийным ор
ганизациям в работе с кадрами. В неко
торых партийных организациях отделы 
кадров превращены по сути дела в про
стой технический аппарат, подготовляю
щий стандартные проекты постановлений 
о назначении или освобождении работника.

Именно йтим об’ясняются сравнительно 
частая сменяемость кадров, случаи пред
ставления к назначению на номенклатур
ные должности педостаточпо проверенных, 
а иногда и непригодных работников.

Особо остановился докладчик на подборе 
и расстаповке кадров советских работни
ков.

Как показала проверка, в исполкомах 
районных Советов нет порядка в учете и 
расстановке кадров. Нередки случаи, ког
да работники, находящиеся в номенклату
ре городского Совета, снимаются и назна
чаются без ведома исполкома. Люди, не 
оправдавшие себя на одной должности, ме
ханически перебрасываются на другую, 
аналогичную работу.

Характеризуя состояние марксистско- 
ленинского воспитания кадров по тбилис
ской партийной организации, докладчик 
привел некоторые итоги учебы работников 
партийно-советского аппарата. Одногодич
ную партийную школу при ЦК КП(б) Гру
зни окончили 32 человека, вечерний уни
верситет марксизма-ленинизма при Т1> 
КП(б) Грузии —  90, 6-месячные курсы 
нри ЦК КП(б) Грузии— 4. В двухгодичной 
партийной школе при ЦК Кщ б) Грузии

регулярно, вопросы работы с кадрами на 
них обсуждаются крайне редко.

—  Перед партийными организациями 
Тбилиси,— говорит далее тов. Лоладзе,—  
стоят большие задачи хозяйственного и 
культурного строительства, вытекающие 
из сталинского пятилетнего плана восста
новления и развития народного хозяйства 
СССР.

Промышленность гор. Тбилиси в 1946 
году выполнила план выпуска валовой 
продукции па 101,7 процента. За 8 ме
сяцев нынешнего года плап выполнен на 
106,2 пропепта. Предприятия промысло
вой кооперации выполнили план в 1946 
году на 107 процентов и за 8 месяцев 
1947 года па 116,5 пропепта- Предприятия 
кооперации инвалидов закончили 1946
год с выполнением плана на 116,9 процен
та, а за 8 месяцев нынешнего года имеют 
выполнение плана на 126.7 процента.

— Эти данные,— говорит докладчик.—  
свидетельствуют о том, что руководящие 
кадры в основпом распределены правиль
но и справляются с Прручеяным им де
лом.

Анализируя работу отстающих пред
приятий, систематически не выполняющих 
производственных планов,— паровозо-ваго- 
нореыонтного завода, маргаринового заво
да, кпрппчпого завода № 3, гажевого за
вода и др., докладчик делает вывод: недо
статков в работе этих предприятий было 
бы значительно меньше, еслп бы руково
дители их серьезно занялись вопросом под
бора и расстановки кадров, обеспечили 
использование специалистов по назначе
нию, провели необходимые мероприятия 
для повышения квалификации рабочих и 
ликвидации текучести рабочей силы.

Этот вывод докладчик подтверждает фак
тами: на предприятиях Министерства авто
мобильного транспорта за 7 месяцев это
го года было принято 270 рабочих, а уво
лено 286. Из числа инженерно-техниче
ских работников припято 8 человек, а 
уволено 9. Не менее убедителен и другой 
факт. На паровозо-вагоноремонтном заводе
ощущается большой недостаток инженерно- 
технического персонала— вместо 166 ин-
жеперов числится 88, а из 52 начальников 
цехов, комплексных бригад и их замести
телей лишь 19 являются инженерами. Не
смотря на это администрация поручает ин- 
женерпо-тбхническим работникам доставку 
деталей, выписывание требований, копи
ровку чертежей, составление табелей 
и т. д. Завод отстает, систематически не 
выполняет производственной программы, 
но ни дирекция, ни партийная организа
ция не заботятся о том, чтобы направить 
творческую мысль инжеперно-техническо- 
го персонала на рационализацию, совер
шенствование технологического процесса.

Большое значение приобретают сейчас 
подготовка и переподготовка кадров массо
вых профессий. В связи с этим докладчик 
обращает внимание Пленума на недочеты 
в работе ремесленных училищ и школ 
ФЗО, запятых подготовкой кадров для ос
новных предприятий города, на отсуу-

После решений ЦК ВКП(б) о работе с 
кадрами партийные организации города 
значительно перестроили свою работу в 
этой области Однако в работе отделов 
крдрон ряда партийных, советских и хозяй
ственных органов все еще имеются су
щественные недостатки и ошибки. Отделы 
кадров нередко занимаются •вопросами, не 
имеющими непосредственного отношения 
к их работе, размениваются на мелочи, 
упускают из виду первостепенные вопро
сы своей работы.

О недостаточном изучении кадров свиде
тельствуют многочисленные факты несвое
временного замещения вакантных должно
стей, затягивания утверждения работни
ков. занимающих номенклатурные должно
сти.

Останавливаясь на вопросах работы с 
резервом выдвижения, тов. Лоладзе отме 
чает, что, наряду с достигнутыми за по
следние годы успехами, работа партийных 
комитетов в этом направлении страдает 
Существенными недочетами. Передки слу
чаи формального отношения к созданию 
резерва, непродуманного и необоснованного 
зачисления в резерв людей, не имеющих 
данных для этого. Несмотря на наличие 
резерва выдвижения, партийные комитеты 
не черпают из него необходимых кадров. В 
районе имени Берия в резерве выдвиже
ния райкома числятся 67 человек, по в 
аппарате самого райкома не замещены 
должности трех инструкторов.

Тов. Лоладзе говорит далее о недостат
ках в работе отдела кадров горкома партии 
с резервом выдвижения, о том, что работ
ники других отделов горкома не прини
мают должпого участия в создании резерва 
выдвижения, считая это «частным делом» 
отдела кадров.

Закапчивая свой доклад, тов. Лоладзе 
обращает внимание учаетников пленума 
'на необходимость всемерного усиления ра
боты по идеологической закалке наших 
кадров, воспитанию их в духе большевист
ской принципиальности.

обучается 18, в Заочной Высшей партий- СТ1Ш(>‘заботы 0 закоетении выпускников пт", тттклла пп.. пк пкттггл— ко о » ™ *  ‘ ств" в заооты 0 закреплении выпускниковной школе при ЦК ВКП(б)— 59 человек.
Кроме того, при городском парткабинете 

имени Кецховели работают 5 семинаров, 
в которых занимаются 265 руководящих 
партийных и советских работппков. В 
19 семинарах при райкомах партии и на 
крупных предприятиях Тбилиси занимают
ся 750 человек. Волее 10 тысяч человек 
занято самостоятельной теоретической 
учебой.

Отметив бесспорпые успехи, достигну
тые за последние годы в марксистско- 
ленинском образовании кадров, тов. Лола
дзе отметил наряду с тем существенные 
недостатки в организации теоретического 
образования кадров, помощи им в само
стоятельной учебе со стороны райкомов 
партии.

Немаловажное значение в воепптапип 
кадров партийно - хозяйственного акти
ва имеет деятельное участие их в пар
тийной жизни, в работе бюро, пленумов 
партийных комитетов, собраний партийно- 
хозяйственного актива. Однако, —  говорит 
тов. Лоладзе,— пленумы, собрания партий
но-хозяйственного актива проводятся пе-

ппмй п училищ ФЗО на предприятиях и 
дальнейшем повышении их производствен
ной квалификации. Тов. Лоладзе отмечает, 
что политико-воспитательная работа сре
ди молодых производственников поставле
на плохо, но райкомы не принимают мер 
для се улучшения.

О невнимании к молодым кадрам, отсут
ствии заботы об их воспитании и пра
вильном использовании свидетельствует и 
такой факт: 14 техникумов города выпу
стили в 1946/47 гг. 1.088 молодых спе
циалистов. Однако значительное число их 
работает не по специальности, хотя пред
приятия ощущают/ большой недостаток в 
среднем техническом персонале.

Остановившись подробно на вопросах ра
боты с кадрами народного образования, 
здравоохранения и торговых организаций, 
тов. Лоладзе сообщил затем участникам 
Пленума, как выполняется тбилисской 
парторганизацией указание Пленума ЦК 
КП(б) Грузии об изучении кадрами рус
ского языка.

. Специальный раздел доклада был посвя
щен вопросам работы отделов кадров.

„Запорожсталь" снова в строю
Мощные прокатные станы цеха холод- 

вой листоотделки завода «Запорожсталь» 
на чал д выпускать холоднокатанный лист. 
Мз Здпорожья в  Москву, в адрес Москов
ского автомобильного завода имени 
Сталина, отправлен первый ж.-д. состав с 
«стом для автомобилей.

Восстановление и ввод в действие За
порожского металлургического завода им. 
Серго Орджоникидзе имеет исключительно 
важное народнохозяйственное значение,. 
Отныне паша автомобильная, тракторная 
я другие отрасли промышленности обеспе
чены холоднокатанным тонким стальным 
ляетом.

«Запорожсталь» —  единственный в Со
ветском Союзе металлургический завод, 
выпускающий тонкий холоднокатанный 
стальной лист. Мощные станы непрерыв
ного действия прокатывают почти идеаль
ные по своей форме листы с двумя парал
лельными плоскостями. После горячего 
проката листы проходят ряд сложных 
процессов холодной обработки. Благодаря 
этому они легко поддаются штамповке и 
окраске- Купоны автомобилей красивой об
текаемой формы —  продукт работы не
прерывных листопрокатных станов.

* * *
В героической эпопее восстановления 

советской индустрии в пострадавших от 
йеменкой оккупации районах, насыщен-, 
ной трудовыми подвигами и блестящими 
техническими достижениями, восстановле
ние «Запорожстали» занимает особое ме
сто. «Запорожсталь» была и снова стано
вится одрим из крупнейших металлурги
ческих заводов Советского Союза.

К началу войны на заводе действовали 
три мощные доменные печи (четвертая 
домна заканчивалась строительством), 10 
мартеновских печей и ряд гигантских 
цехов —  листопрокат, слябинг, тонколи- 
стовой стан, цех холодного проката и 
среднслПстовой стаи. Каждый пз этих це
хов по своим размерам и технической ос
нащенности был равен среднему заводу.

Когда немцы подошли к Запорожью, ме
таллурги и строители под непрерывным 
обстрелом врага демонтировали ценней
шее и уникальное оборудование и эваку
ировали его на восток. Врагу достались 
лишь пустые корпуса громадных цехов.

Отступая под натиском Красной Ар
мии, немецко-фашистские варвары, под 
руководством опытных инженеров, под
вергли завод страшному разрушению. Дом
ны, мартены, электростанции, прекрасные 
цехи были взорваны и превращены в хао
тические нагромождения исковерканного 
металла, бетона, кирпича и стекла.

800 миллионов рублей —  таковы раз
меры убытков, нанесенных врагом «Зл- 
норожстаяи».

Восстановление завода началось немед
ленно после изгнания немцев. Но в ши
роких масштабах восстановительный ра-‘ 
боты развернулись только с конца про
шлого года. Правительство и лично 
товарищ Сталин потребовали от строите
лей Министерства строительства предпри
ятий тяжелой индустрии осуществления 
таких темпов работы, чтобы в сентябре 
этого года завод «Запорожсталь» мог на
чать производство хоЛоднокатапного ли
ста. Для этого нужно было восстановить 
цехи, сооружения и агрегаты, обеспечи
вающие весь технологический цикл, то- 
есть ТЭЦ, доменную печь, слябинг, стап 
тонкого листа и, накопец, цех холодной 
.листоотделки. Предстояло в сжатые сроки 
ввести в строй огромный завод, оснащен
ный сложнейшим оборудованием.

Советские строители блестяще справи
лись с этой задачей. Точно в сроки, уста
новленные правительством, един за дру
гим были введены в действие в этом году 
цехи возрожденной «Запорожстали». До
менная печь и теплоэлектроцентраль —  в 
пгопе, прокатный стан —  слябинг —  в 
июле, цех прокатки топкого листа —  в 
августе, цех холодного проката —  в сен
тябре.

Советская строительная индустрия при-

Доменная печь №  3 завода «Запорожсталь».

менилана восстановлепии «Запорржстали» 
весь свой огромный организационно-тех
нический опыт. Сотни предприятий на
шей страны —  среди них па первом Ме
сте Ново-Краматорский завод тяжелого ма
шиностроения —  изготовляли машины, 
детали и материалы для стройки и завода.

Восстановление металлических кон
струкций при помощи телескопических 
стоек лауреата Сталинской премии т. Не
дужно позволило сэкономить тысячи тонн 
металла и дало большой выигрыш во 
времени. Поточность, совмещение строи
тельных и монтажных работ, крупноблоч
ный монтаж трубопроводов по методу 
бригадира монтажников т. Румянцева в 
несколько раз ускорили темпы работ.

Электромонтажники одновременно мон
тировали и налаживали сложнейшее элек
трооборудование. Б рекордно-короткий срок 
— всего за 10 дней— они опробовали все 
механизмы тонколистового стана, на ко
тором установлено 1 ООО электромашин и 
электродвигателей. Монтаж главной под
станции завода был выполнен всего за три 
месяца, а до .войны эта подстанция мон
тировалась в течение 8 месяцев.

Теплостроевцы всего за 14 дней, вме
сто обычных 90 дней, сделали футеровку 
котла № 3 ТЭЦ. 10 тЫсяч тонн ме
таллургических конструкций цеха холод
ной листоотделки были смонтированы за 
неполных четыре месяца.

Такими темпами работал коллектив «За- 
порожстроя». В широко развернувшемся 
на стройке социалистическом соревновании 
выдвинулись многие мастера высокопроиз
водительного труда. Среди них такие, как 
трубопроводчик Румянцев, бетонщик Фо
менко. мехапомонтажппки Трипольский и 
Шербинкин, электромонтажники Сахно, 
Гейченко, Машкин, инженеры-новаторы 
Педужко, Коротков, Комар, производители 
работ Захаров, Шереметьев, мастера Че- 
пига, Шапошников и сотни других пере
довиков, показавших образцы стаханов
ской работы.

Возрождение «Запорожстали» в корот
кие сроки —  одна из крупных трудовых 
побед советского парода, одпр из наибо
лее значительных подарков к 30-летию 
Великого Октября.

Для советских строителей восстановле
ние «Запорожстали» является школой бо
гатого и разнообразного опыта скоростно
го восстановления, строительства и моп- 
тажа больших промышленных предприя
тий. Несомненно, что этот оцыт они пол
ностью используют при восстановлении 
второй очереди завода.

Возрожденный завод «Запорожсталь»—  
это повое доказательство силы и могуще
ства советского государства, высокого тех
нического уровня нашей социалистической, 
индустрии, большого мастерства советских 
строителей.

Инженер А. КАЩ ЕНКО.

Выступившие в прениях товарищи рас
ширили и дополнили круг вопросов, подня
тых в докладе.

Рассказав, как коллектив завода имени 
Димитрова успешно выполнил ответствен
ное правительственное задание и какую 
роль в этом сыграли правильная расста
новка кадров, мобилизация всех творче
ских сил коллектива, парторг ЦК ВКП(б) 
на заводе им. Димитрова тов. В. Гоглидзе 
вскрыл серьезные недостатки в подготовке 
и воспитании кадров работников завода.

На заводе велика текучесть рабочей си
лы, главным образом молодых рабочих. 
Здесь сказывается,— говорит тов. Гогли
дзе,— отсутствие должной воспитательной 
работы среди молодежи со стороны партий
ной и комсомольской организаций. Значи
тельная часть молодежи предоставлена са
мой себе, не встречает должного внимания 
и поддержки и со стороны начальников це
хов и участков, мастеров. Не изжито гру
бое, пренебрежительное отношение масте
ров и начальников цехов и участков к 
ученикам, молодым рабочим. Вообще гру
бость и невыдержанность в обращении с 
кадрами вошли на заводе в практику, при 
чем плохой пример в этом отношении по
казывает «дирекция завода.

Говоря о мероприятиях заводской 
партийной организации. направленных 
к ликвидации текучести, тов. Гогли
дзе подробно остановился на вопросах 
культурно - воспитательной работы. Но 
инициативе парткома приведены в поря
док клубы как на территории завода, так 
и в рабочих поселках. Открыт клуб в 
поселке № 7- Часто проводятся лекции, 
в общежитиях организуются вечера само
деятельности.

—  Внимание парткома,— говорит далее 
тов. Гоглидзе,— обращено сейчас на по
вышение технического уровня инженерно- 
технических кадров завода. По совету и 
при поддержке парткома инженер т. Ео- 
чинашвили защитил диссертацию на уче
ную степень кандидата технических наук. 
Его примеру последовали и другие инже
неры. Однако" и техническому и политиче
скому росту наших кадров мешает ненор
мальная работа нашего завода. Штурмов
щина, ставшая здесь стилем работы, при
водит к тому, что заводские кадры пе мо
гут правильно распределять время, лише
ны возможности заниматься самообразова
нием.

Секретарь райкома партии района 
им. Берия тов. А. Гигошвили посвятил 
свое выступление вопросам работы отде
лов кадров. Он отмстил, что сплошь и ря
дом отделы кадров райкома работают изо
лированно, в то время как все отделы и, в 
первую очередь, отделы пропаганды и арг- 
инструкторский, должны принимать уча
стие в подборе и расстановке кадров. Од
нако на местах существует превратное 
представление, что сосредоточение дела 
подбора и назначения кадров в специаль
ном отделе освобождает другие отделы от 
работы с кадрами. Пе получая поддержки 
от других отделов, занятые текущей, часто 
не имеющей непосредственного отношения 
к их задачам работой, стремясь быстрее 
удовлетворить многочисленные заявки тех 

/или иных советских и хозяйственных ор
ганов, отделы кадров нередко упускают из 
поля зрения многие важные вопросы, ед- 
посторопнс понимают свои функции, недо
оценивают своей организаторской роли , в 
работе с кадрами. Именно этим обгоняет
ся и слабость работы с резервом выдвиже
ния.

Тов. Гигошвили говорит далее о том, 
что незнание людей, отсутствие должной 
работы с кадрами приводят к тому, что 
нарушается сталинский принцип подбора 
работников но деловым и политическим 
качествам. Нередко людей, опорочивших 
себя на одной работе, механически пере
ставляют на другую. Особенно относится 
это к торговым организациям п к системе 
Всегрузкоошгнсоюза.

Значительную часть своего выступле
ния тов. Гигошвидп посвятил вопросам 
идеологической работы среди интеллиген
ции района. Широкий размах приобрела 
лекционная пропаганда, значительно рас
ширена сеть консультаций в помощь то
варищам, занятым самообразованием. Все 
же,— говорит тов. Гигошвили,— забота о 
политическом просвещении интеллигенции 
еще недостаточна. Неудовлетворительно

работают созданные Недавно для работни
ков искусства и педагогов университеты 
марксизма-ленинизма: в них учатся в 
основном второстепенные и технические 
работники. В партийных организациях 
научных учреждений района, союза писа
телей, театров и других творческих орга
низаций не развернуты еше должным об
разом критика и самокритика, Не всегда 
проявляется большевистская непримири
мость к многочисленным еще недостаткам 
Научной н творческой работы.

— Задача подготовки новых кадров, 
повышения квалификации рабочих и ин
женерно-технических работников приобре
ла на заводе имени 26 комиссаров особое 
значение в связи с освоением выпуска но
вых видов продукции,— говорит директор 
завода тов. А. Меладзе.— Занявшись во
просами массовой подготовки и переподго
товки рабочих кадров, мы обратили внима
ние на несоответствие между программа
ми техминимума п стахановской практи
кой. Устранение этого несоответствия, ши
рокая популяризация опыта стахановцев 
нашего и других заводов сразу же дали 
заметные результаты. Для повышения ква
лификации инжеперно-технпческих работ
ников проводятся лекйии и доклады на 
специальные темы, занятпя с мастерами 
и начальниками цехов. Большой эффект 
дает совместная творческая работа инжс- 
перов-технологов и конструкторов со ста- 
хаповцами.

Народный артист СССР тов. А. Хорава 
посвятил свое выступление вопросам под
готовки кадров работппков искусства.

Он говорил о том, что в Театральном 
институте— основпом учебпом заведении, 
занятом подготовкой кедров для театров 
Грузии, —  нет твердого учебпого плана, 
программы по учебным диеппплинам по
стоянно меняются, что чрезмерная загруз
ка студентов лекпиями совершенно пе 
оставляет им времени для самостоятельной 
творческой работы. Уровепь полптико- 
воепчтательной работы с театральной мо
лодежью еще низок, не ведется достаточ
ной борьбы с отдельными проявлениями 
отсталых настроений. Тов. Хорава отме
тил, что актерские кадры распыляют
ся. При нехватке актерских кадров 
значительная часть воспитанников инсти
тута работает не по специальности. В из
вестной мере это— результат отсутствия 
должной требовательности при приеме в 
институт. Нередко наряду с талантливой 
молодежью в институт зачисляются люди, 
не имеющие никакого отношения к искус
ству.

Далее тов. Хорава подчеркивает необхо
димость обратить более серьезное внимание 
на дальнейший рост научных кадров в об
ласти театрального искусства.

Зав. горздравотделом* исполкома Горсо
вета депутатов трудящихся тов. Н. Бар- 
налая, рассказав Пленуму о работе, про
водимой по повышению квалификации вра
чей, обслуживающих население города, 
основную часть своего выступления уде
лил вопросам работы с кадрами здравоохра
нения.— Требования к организаторам на
родного здравоохранения.— сказал он,—  
возрастают с каждым днем, по подбору и 
воспитанию медицинских работппков все 
еще пе уделяется должного внимания. В 
Министерстве здравоохранения и горздра̂ - 
отдело до сих пор мало заппмалпсь подбо
ром, изучением и подготовкой руководя
щих кадров. Только за последпее время 
приступлено к созданию резерва выдвиже
ния.

Секретарь Молотовского райкома партии 
то®. Г- Луарсабов рассказал о работе, 
которую райком провел по изучению и 
проверке кадров торговых организаций. 
Проверка показала, что в торговую сеть 
нередко проникают жулики и сомнитель
ные люди. По сигналам парторганизации 
было спято с работы более 90 человек, 
уличенных в нарушении правил советской 
торговли. Торговая сеть укреплена прове
ренными, надежными работниками. Однако 
работу свою мы не можем считать закон
ченной. Торговая сеть нуждается в даль
нейшей проверке и очищении. В связи с 
этим тов. Луарсабов обратил внимай Не 
Пленума на то, что работа партийных ор
ганизаций района в этом направлении да
леко не всегда встречает поддержку со 
стороны торговых организаций. В частно
сти, это относится к дирекции Тбилхлеб- 
торга, котоодя не всегда принимает дей
ственные меры но выявлению и привлече
нию к ответственности'виновных в злоу
потреблениях работников хлебных лавок.

Далее тов. Луарсабов говорит о практи
ке партийной работы с кадрами. Значи
тельная часть кадров партийного актива 
в районе выдвинута недавно п не имеет 
опыта партийной работы. Это еще более 
повышает ответственность райкома за ра
боту с Ними. Рассказав о мероприятиях, 
проведенных в этом направлении, тов.
Луарсабов признал наряду с тем. что 
основные недостатки в работе с кадрами 
об’яснлготся недостаточным вниманием рай
кома к резерву вьг,движения и плохим зна
нием ; этого резерва. Только этим мож
но об’яснить тот, например, факт, что в 
Двух случаях кандидатуры секретарей пер
вичных организаций, рекомендованные 
райкомом, были при тайном голосовавши 
забаллотированы.

Уполномоченный ВЦСПС по Грузинской 
ССР тов. А. Георгадзе посвятил свое вы
ступление вопросам работы с профсоюз
ными кадрами. Оп доложил Пленуму о 
проведенных в этом направлении меро
приятиях, признал наличие формализма ли 
бюрократизма в этой рдботе. Однако участ
ники Пленума пе узнали пз выступления 
товарища Георгадзе, как такие массовые 
организации, как профсоюзы, участвуют в 
подготовке п воспитании рабочих кадров 
для промышленности, транспорта, в рабо
те с кадрами интеллигенции.

Управляющий трестом ТбилисстроП тов.
К. Моретти обратил внимание участников 
Пленума на задачу подготовки и воспитан 
ния кадров для многочисленных строек 
города. Он говорил о том, что массово- 
политическая работа среди строительных 
рабочих развернута слабо. Необходимо, 
чтобы райкомы партии и комсомола уде
ляли больше внимания работе по нос.ппта- 
ним кадров строителей.

* * *
По окончании препцй Пленум принял 

решение но обсуждавшееся вопросу.
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Па строительстве эяеггровозоремонтного завода в А в чала- Бетонировка железобе
тонного каркаса’ локомотивного комбината. Фохо В. Тархова.

Серьезные помехи в строительстве 
шахты „Юго-Восточная"

От нашего тнибульсмого корреспондента
Б' первой половине будущего года в Тки- 

бу.тп должна (вступить в эвсплоатацито 
шахта «Юго-Восточная»- Однако на пути 
& быстрейшему окончанию строительства 
шадты еще много серьезных помех.

Шахтный комбинат-и бункер для на
валки угля являются еейчас решающими 
участками строительства новой шахты. Но 
работы здесь сильно затянулись.

Строительство комбината (начальник 
участка тов. Санадзе), начато© год тому 
назад, все еще дальше закладки фундамен
та по продвинулось. На строительстве ут- 
ленавалочного бункера (начальник участка 
тов. Тсвзадзе) выполнение плана за три 
месяца составило всего 61 процент.

Чем вызваны такие медленные темпы 
строительства?

Причин много. Главные из них —  это 
плохое использование механизмов и нечет
кая организация труда. Это приводит к 
большим простоям, нарушениям графика-

На строительстве комбината рабочий, гра
фив составлялся много раз, но всегда дело 
кончалось тем, что он не выполнялся. Хо
роший график требует хорошей организа
ции труда, а этого на стройке еше нет.

Механизмы сильно отдалены от пунктов, 
ще сосредоточивается строительный мате
риал. Так, например, в @0 метрах от ав
томобильной дороги, где сваливается строи

тельный материал, находится камнедробил
ка и в  70 метрах —  бетономегаалкА. При
ходится вручную переносить строительные 
материалы на такое расстояние, что очень 
мешает работе. По этой причине камнедро
билка и бетономешалка простаивают часа
ми- Часто простаивают эти механизмы и в 
результате плохого ухода за ними.

Еще хуже положение на строительстве 
бункера для навалки угля. Тут многие 
механизмы бездействуют месяцами. Уже 
около двух месяцев работы на участке не 
производятся из-за нехватки необходимых 
материалов.

Трест «Ткибулшахтострой» и его от
дел технического снабжения недостаточно 
заботятся о бесперебойном снабжении уча
стков строительными материалами.

Темпы строительства снижает и плохая 
работа автотранспорта. За строительством 
шахты закреплены 9 машин, но 4 из них 
испорчены. Контроль над (работой машин 
недостаточен, так как пи одна из них не 
закреплена за определенным участком- 

Строительство шахты «Юго-Восточная» 
требует к себе самого серьезного внима
ния. ^правление «Гр(ртахтоетрой» и 
трест «Ткибулшахтострой» должны при
нять все меры к тому, чтобы шахта бы
стрее вступила в эклплоятапито.

3. М Е Р К В И Л А Д З Е .

Письма читателей
Больше шерсти высокого качества

На овцеводческих фермах колхозов и 
совхозов началась осенняя стрижка овен 
и сдача шерсти, государству.

По заготовкам шерсти Грузия занимает 
одно из порвых мест в Советском Союзе.

ко смешивают при стрижке белую шерсть 
с цветной, и’она идет Как цветная.

Специальным постановлением прави
тельства запрещена осенняя стрижка 
взрослых овец и молодняка мериносовых

Шерсть местных овец отличается хороши- и полугрубошерстных метисных пород.

Новые виды промышленных изделий
30-ю годовщипу Великого Октября 

коллективы многих промышленных пред
приятий Тбилиси отмечают выпуском но
вых видов продукции.

Напряженным трудом отмечены эти дни 
V в цехах станкостроительного завода име- 
* пи Кирова. Станкостроители осваивают 

технику выпуска новых станков.
Механосборочный цех специальных 

станков, где начальником тов. С-пицын, 
много потрудился над создапием полуав
томатического станка «50—40» для неф
тяной промышленности. Оганок произво
дит нарезку специальной резьбы на бу
рильных трубах, предназначенных  ̂ для 
геологических разведок. Конструктор 
етапка—тов. Бобро.

Еще два новых тапа станков выпус
кает завод для предприятий Министер
ства сельскохозяйственного машинострое
ния. Это—многорезцовые токарные станки 
«0-1» и «0—2», освоенные в течение 
двух месяцев. Огавки создавались в ме
ханическом (начальник тов. Гоголадзе) и 
сборочном (пачальник тов. Церодре) це
хах, коллективы которых являются пе
редовиками предоктябрьского соревнова
ния. Конструктор станков—тов. Фалько- 
веч.

„.В  просторном светлом цехе Тбилис
ской камвольно-суконной фабрики со 
станка одной из лучших ткачих-стаха- 
новок Анны Остриковой метр за метром

сходит рисунчатая костюмная ткань. Это 
—один из двух новых артикулов пветро
вка иных костюмных тканей, производство 
которых налаживается сейчас на фабрике.

Кроме того, фабрика выпускает дран 
«Юбилейный»—корпчпевый и темносиний 
и драп «Голиати»—черный, тем нос и кий 
и коричневый.

Тбилисская шелкоткацкая фабрика 
внедряет в производство новые рисунки
на тканях.

Рисунки на тканях печатаются авто
матически, ио методу фотофильмдрука.
Авторы рисунков—художники фабрики 
Анна Годерзишвили и Огеизн Манукян.

Первую партию высококачественных
тонких шелковых чулок—около 1.000 
пар—выпустит к празднику новая чу
лочная фабрика Тбилисского трикотаж
но-прядильного комбината.

На этой фабрике продолжается рабо
та по монтажу машинного оборудования. 
Полностью она вступит в етррй дей
ствующих предприятий в начале будуще
го года.

Черные и коричневые кожаные сум
ки с металлическими «змейками» изго
товляет сейчас коллектив шорно-седель
ной фабрики Министерства легкой про
мышленности Грузии.

ми качествами й высоко расценивается в 
текстильной промышленности. Это обязы
вает организовать стрижку овец так, что
бы поступающая на текстильпые пред
приятия шерсть полностью сохранила свои 
качества и не теряла их в процессе заго
товки.

Необходимо тщательно, с соблюдением 
всех установленных правил, вести стриж
ку и все последующие процессы заготовки 
шерсти —  классификацию, упаковку, 
хранение, транспортировку. Успех зависит 
от дружной, согласованной работы колхоз
ников, коллективов совхозов, зооветеринар- 
пых работников и заготовительных орга
низаций, в первую очередь Заготживсырье 
и Цекавшири.

Практика показывает, что в ряде слу
чаев р колхозах и на заготовительных 
пунктах нарушаются самые элементарные 
правила заготовки шерсти. Весною теку
щего года государственная инспекция по 
качеству выявила в колхозах имени Мо
лотову и имели Ленина Гардабанского рай
она случаи, когда овец стригли на гряз
ном земляном полу, не отделяя здоровых 
от больных. Колхозы Ахалкалакского и 
Богдановского районов доставляли на за
готовительные пункты шерсть разных сор
тов в смешанном виде. Это усложняло 
работу приемщиков, затрудняло сортиров
ку. В_ результате шерсть принималась по 
низкой расценке, и колхозы терпели мате
риальный ущерб.

Промышленность очень дорожит белой 
шерстью, которую можно окрашивать в 
любой цвет. Между тем в колхозах неред-

дагощих весеннюю шерсть первого и вто
рого классов. В некоторых колхозах нару
шают это постановление и сдают нестан
дартную шерсть. Отмечено также, что за
готовительные организации в свою оче
редь грубо нарушали правила и принима
ли такую шерсть. С подобной практикой 
нужно решительно покончить.

Партийные, советские и сельскохозяй
ственные органы должны провести в кол
хозах большую раз’яснительную работу, 
привлечь к этой работе зооветерипарный 
надзор, добиться, чтобы стрижка овец и 
заготовка шерсти проходили с точным со
блюдением всех установленных правил.

Пемалую работу должны провести заго
товительные организации. В прошлом го
ду и весною текущего года заготовитель
ные пункты Цекавшири не подготовились 
как следует к приему шерсти. Плохая 
подготовка складских помещепий, пехват- 
ка тары и инвентаря, отсутствие квали
фицированных приемщиков привели к то
му, что шерсть на базисных и перевалоч
ных складах скоплялась и залеживалась. 
Заготовители допускали при этом сме
шение шерсти разных сортов.

Мы имеем полную возможность сдавать 
государству высококачественную шерсть, 
и в большом количестве. Необходимо толь
ко вести все процессы заготовки —  от 
стрижки шерсти до поступления ее па те
кстильные предприятия— организованно.

М. Р О З Е Н Б Е Р Г , 
инспектор по шерсти Грузинского 
управления государственной инспек
ции по качеству.

О борьбе с бруцеллезом
Бруцеллез, или мальтийская лихорадка, 

представляет острое инфекционное забо
левание. Источником заражения для че
ловека является скот (коровы, козы,
овцы, свиньи). Заражение человека про
исходит или через соприкосновение е 
больными животными или от употребле
ния молочных продуктов в сыром виде 
от инфицированных животных. Сырое
мясо также может служить источником 
заражения.

Бруцеллезные бациллы могут долго
оставаться жизнеспособными в молоке, 
особенно козьем и овечьем. В масле и 
свежем сыре (брынза) при обычной тем
пературе они сохраняются 10—20 дней, 
в кислых молочных продуктах—от 21 
до 180 дней. Очень опасна брынза от 
больных животпых.

Эта болезнь хорошо изучена советски
ми специалистами —  доктором Здродонским 
и его учениками, а в Грузии—профес
сором Антадзе и доцентом Окроперидзе.

Однако, многие лечащие врачи мало 
знакомы с этим заболеванием, с его 
диагностикой и способами его лечения.

У бруцеллеза много отдельных симп
томов—боли в животе, опухоли суставов,

невралгические боли, поражения гени
тальной системы, которые заставляют 
больных обращаться к разным специали
стам. Из-за того, что болезнь остается 
нераспознанной, больные нередко прово
дят неправильный курс лечения.

Назрела необходимость провести крат
кие семинары для врачей по бруцеллезу.

В настоящее время систематическое ле
чение бруцеллеза проводится в Институ
те тропических заболеваний, где и сле
дует организовать эти семинары.

Необходимо также провести ряд про
филактических мер. В первую очередь 
нужно в овцеводческих районах прове
сти поголовное обследование стад, выде
лить больных животных, создать каран
тины для нового поголовья.

Особенно надо следить за завозом мо
лока и молочных продуктов на наших рын
ках. Здесь лаборатории молочных станций 
должны усилить наблюдение за доставкой 
молочных продуктов. Хорощо было бы, 
чтобы колхозники, продающие молочные 
продукты, имели на руках удостоверения 
от местного ветеринарного надзора.

Врач И. ВЕТ О Ш Н И КО В .

ПО СЛЕДАМ ПИ СЕМ

Читатель Мунтиков сообщил о зло
употреблениях в магазине Тбилхлебторга 
№ 144.

Как сообщает Управление городской ми
лиции, факты, приведенные в письме, под
твердились.

Продавеп Аракелов привлечен к уголов
ной ответственности.

* * *
В редакцию «Зари Востока» поступило 

письмо читателя Бородина о повышении 
цены на соль в филиале Особтррга .№ 1 
и спекуляции па крытом рынке в районе 
имени Кирова.

Как сообщают из Управления колхозны
ми рынками исполкома .Тбилисского город
ского Совета, факты, прнведеппые в пись
ме, подтвердились.

Продавец магазина Члаидзе спят с ра
боты. Поставлен вопрос об освобождении от

работа зав. филиалом Особторга Омиа-
дзс.

Дирекции рынка предложено принять 
меры к пресечению спекуляции на рынке. 

* * ★
В редакцию газеты «Заря Востока» по

ступило письмо колхозников о нарушени
ях Устава сельскохозяйственной артели в 
колхозе имени Кирова села Тамариани 
Лагодехского района и о разбазаривании 
колхозпого имущества председателем это
го колхоза Г. Корохашвили.

Секретарь Лагодехского райкома КП(б) 
Грузии тов. Ш. Нуцубидзе сообщил ре
дакции, что факты, указанные в письме, 
в основном подтвердились.

Председатель колхоза Г. Корохашвили 
решением общего собрания колхозников 
снят с работы и отдан под суд. Бухгал
тер колхоза Т. Хоситашвилн освобождена 
от работы.

Вторая сессия Генеральной Ассамблеи 
организации (Уединенных наций

Вечернее п л е н а р н о е  засе д ан ие  1 о к т я б р я
НЫО-ЙОРК, 1 октября. (Спец. корр.

ТАСС). На вечерпем пленарном заседании 
происходили выборы двух дополнитель
ных членов Совета но опеке. В первом 
туре голосования, в котором участвовали 
все 57 делегаций, голоса разделились 
так: Филиппины—27, Норвегия—23, Ко
ста-Рика—20, Сиам— 15, Югославия—13, 
Индия—4, Швеция—2, Чехословакия и 
Либерия—по 1 голосу. Ни одна из ука
занных стран, таким образом, не полу
чила требуемого большинства в 38 голо
сов. В  соответствии с правилами процеду
ры в последних трех турах стави
лись на голосование кандидатуры только 
четырех государств, получивших больше 
других голосов — Филиппин, Норвегии, 
Коста-Рики и Сиама. Однако пи одна из 
этих стран не получила необходимого 
большинства голосов. Выборы отложены 
до следующего пленарного заседания Ге

неральной Ассамблеи, которое состоится 
на будущей неделе.

Пленарное заседание включило в по
вестку дня Ассамблеи четыре дополни
тельных вопроса, рекомендованных Гене
ральным комитетом: предложение филип
пинской делегации об использовании ис
панского языка в качестве рабочего языка 
Генеральной Ассамблеи, об использовании 
Генеральной Ассамблеей услуг генераль
ного секретариата ООН, о включении в 
программу школ стран—члепов ООН изу
чения структуры и деятельности органи
зации Об’единепных наций, а также о 
«международном сотрудничестве в деле 
прекращения иммиграции, могущей нару
шить дружественные отношения между 
странами». Последний вопрос внесен де
легациями Египта, Ирака и Ливана.

Завтра состоятся заседания комитетов 
Ассамблеи.

Заявление советской делегации
НЫО-ЙОРК, 1 октября. (Спец. корр. 

ТАСС). В ответ на запросы представи
телей печати о том, каково мнение со
ветской делегации на Генеральной Ассам
блее ООН по поводу положения, сложив
шегося с выборами в Совет Безопасности 
одного непостоянного члена, делегация 
ССОР передала в печать следующее заяв
ление:

«Попытки некоторых делегаций, и 
прежде всего США и Англии, пе допу
стить избрания в Совет УООР вместо вы
бывающей Польши не могут не «ызвать 
законного возмущепия со стороны тех, 
кто стремится к укреплешпо сотрудниче
ства в (ЮН. Славянские государства 
имеют неоспоримое право выдвинуть нз 
своей среды одного кандидата вместо 
Польши и рассчитывать на полную под
держку этой кандидатуры Генеральной 
Ассамблеей. Разумеется, могут быть и 
есть вопросы, но которым между делега
циями существует расхождение мнений. 
Но есть такие вопросы, по которым не

может быть разных мнений. К их числу 
относится вопрос о комплектовании Со
вета Безопасности, принципы которого 
определены точно в Уставе ООН в ста
тье 23 (1), а также подтверждены уже 
опытом выборов в Совет Безопасности на 
первой сессии Генеральной Ассамблеи. 
Делегация ООСР поэтому протестует про
тив попыток некоторых делегаций не до
пустить избрания в Совет Безопасности 
в качестве одного из непостоянных чле
нов одной из стран Восточной Европы 
и считает, что подобные попытки нано
сят удар по международному сотрудни
честву, укрепление которого является од
ной из основных задач организации 
Об’едипенных наций.

Советская делегация уверена, что по
давляющее большинство делегаций най
мет правильное решение этого вопроса, 
учтя законные интересы и неоспоримое 
право славянских государств на пред
ставительство в качестве непостоянного 
члена Совета Безопасности».

В СОВЕТЕ БЕЗОПЯСНОСТИ
'НЬЮ-ЙОРК. 2 октября. (ТАСС). Вчера 

Совет Безопасности снова отклонил заявле
ния о приеме в члены ООН бывших пяти 
вражеских государств —  Италии. Венгрии, 
Болгарии, Румынии и Финляндии после пе
ресмотра этого вопроса по просьбе польско
го правительства. В то время как Совет
ский Союз и Польша неоднократно настаи
вали на приеме всех пяти стран как еди
ной группы в соответствии с Потсдамским 
соглашением и договорными обязательства
ми, англо-американский блок завел обсуж
дение вопроса в новый туник, стремясь 
Припять в члены ООН только Италию и 
Финляндию и не допустить других. Неви
димому пытаясь спровоцировать новое 
«вето», англо-американская группа при 
содействия председателя Совета —  пред
ставителя Англии Кадогана, занявшего пост 
председателя 1 октября, —  добилась того, 
что Совет должен был голосовать раздель
но по каждому заявлению, хотя польская 
резолюция предлагала допуск в<агх пяти 
стран, как единой группы.

Представитель Советского Союза А. А- 
Громыко подчеркнул, что окончательные 
результаты будут те же самые, независимо 
от процедуры, так как Советский Союз не 
будет участвовать в нечистой политической 
игре. Громыко выразил уверенность, что 
правительства и народы заинтересованных 
государств ясно поймут подлинпые наме
рения Советского Союза.

Совет голосовал по заявлениям в порядке 
их поступления. Первым было отклонено 
заявление Венгрии. По заявлению Вен
грии о приеме шесть стран воздержались, 
пять стран— Советский Союз, Польша,
Франция, Колумбия и Чили голосовали за.

После этого Советский Союз и Польша голо
совали против или воздерживались от даль
нейшего голосования в соответствии с 
прежним заявлением о невозможности при
нимать одни страны и отказывать в приеме 
другим. Совет отклонил заявления Италии 
и Финляндии, по которым Советский Союз 

,и Польша голосовали против, а другие— за. 
Франция, Сирия, Китай и Колумбия голо
совали за принятие Румынии, семь других 
члепов воздержались. Только Сирия голосо
вала за принятие Болгарии; Франция, 
Англия и Бельгия голосовали против, дру
гие семь воздержались.

В ходе дискуссий, предшествовавших 
голосованию, англо-американская группа 
повторяла демагогические доводы против 
Болгарии.

После голосовапия делегат Польши Кап- 
Оухи заявил, что апгло-американекпе ма
невры ясно показали, что разделительная 
политика чревата серьезными последствия
ми для организации Об’единеппых наций. 
Кап-Сухи привел выдержки из статьи Литш- 
мана, опубликованной 30 сентября в га
зете «Ныо-Порк геральд трпбюп», в кото
рой Левитан писал, что делегаты ОПТА и 
Англии, повидпмому, пренебрегают буду
щим организации Об’единепиьгх наций в 
своем стремлении содействовать разжига
нию конфликта с Россией.

Б заключение Кап-Сухи заявил, что идея 
организации Об’сдинешшх наций возникла 
не в головах политических деятелей, а у 
народов и что организация создана пеной 
их жертв. Кап-Сухи также заявил, что на
роды будут отстаивать цели организации 
Об’единенных наций.

С Ш Я  направляют посланника в Болгарию
ВАШИНГТОН, 1 октября. (ТАОС). Ис

полняющий обязанности государственного
секретаря США Ловетт об’явил на пресс-

конференции, что СИТА 
сланника в Болгарию.

направляют по-

Капитальное строительство 
в Грузии

План послевоенной сталинской пятилетки 
предусматривает увеличение производства 
промышленной продукции в Грузинской 
ССР в 1950 году на 50 процентов по срав
нению с 1940 годом.

Столь значительный рост производства 
промышленной продукции должен быть до
стигнут путем осуществления широкой 
программы капитального строительства, вво
да в действие новых заводов, фабрик, шахт, 
рудников.

Для выполнения этого плана, а также 
для дальнейшего развития в республике 
новых отраслей промышленности предстоит 
провести ряд крупнейших капитальных ра
бот. Об’ем их только по централизованным 
вложениям определен в размере 4 миллиар
дов 120 миллионов рублей, в том числе на 
1947 год—890 миллионов-рублей, что в два 
раза превышает об’ем капиталовложений 
1940 года.

Наряду с увеличением об’ема капитально
го строительства, план 1947 года предусма
тривает значительные сдвиги в структуре 
канита л обложений.

Г ч / в  1947 Нэду значительно повышается 
удельный вес капиталовложений в промыш
ленное«{, производящей средства производ.

1 ства. Особое внимание уделяется ускорению 
темпов строительства новых электростан
ций- Первостепенное значение придается 
работам по созданию в Рустави крупной ба
зы металлургического производства.

Большое увеличение капиталовложении в 
энергетическое строительство имеет своей 
Целью всемерно ускорить ввод в эксплоага-
Шйо новых электростанций — Храмгэс, Су- 
хумгэс, Ннтахевигэс и теплоэлектроцентра
ли ЗакметаллургстроЯ. Тем стмым будут 
созданы условия для серьезного узелчче-

рия выработки электроэнергии в интересах 
покрытия растущих потребностей народного 
хозяйства Грузии.

Все это ярко говорит о том, какие почет
ные и'ответственные задачи стоят пер^д 
строителями Грузии в послевоенной сталин
ской пятилетке.

За последние годы в республике были 
созданы новые строительные орган^ации— 
Закметаллургстрой, Грузшахтострой, Сам- 
горводстрой и другие, а также восстанов
лены существовавшие до войны строитель
ные организации. В  результате укреплении 
этих организаций и оснащения их совре
менной техникой, фактический об’ем капи
таловложений по народному хозяйству рес
публики в 1946 году превысил об’ем 1940 
года на 46,9 процента. В  нынешнем году 
темпы строительства еще больше повыси
лись: за восемь месяцев 1947 года об’ем 
капиталовложений на 13 процентов превы
сил капиталовложения за весь 1940 год.

Эти данные показывают, что подготовка 
к строительству в этом году прошла в 
республике более организованно, темпы 
взяты более высокие, чем в прошлые годы- 
Однако темпы эти все же отстают от пла
новых заданий. Годовой план централизо
ванных капиталовложений за восемь ме
сяцев в целом по республике выполнен на 
49,9 процента, в том числе по министер
ствам и ведомствам союзно-республиканско
го р республиканского подчинения— на 51 
процент и по стройкам союзного подчине
ния— на 49,7 процента.

По отдельным министерствам и ново
стройкам работы идут на уровне выполне
ния и перевыполнения годового плана капи
тального строительства. Сюда относятся 

] министерства вкусовой, лесной и пищевой

промышленности, водного хозяйства и ки
нематографии, стройки союзного подчине
ния— Храмгэс, Сухумгэс, Кутаисский ма
шиностроительный завод горного оборудо
вания, Грузнефть, Колхидстрой, Самгорвод- 
строй, строительство Черноморской желез
нодорожной линии.

Отстали в выполнении плана капитально
го строительства: министерства мясомолоч
ной, легкой, текстильной промышленности, 
сельского хозяйства, здравоохранения и 
коммунального хозяйства. Неудовлетвори
тельно выполнен 8-месячный план капи
тальных работ на строительстве Закавказ
ского металлургического завода, Кутаис
ского автомобильного завода и по комби
нату «Грузуголь». Следует отметить, что 
для строительства Закавказского металлур
гического завода и комбината «Грузуголь» 
особенно важное значение имеет оказание 
им действенной помощи со стороны обще
союзных министерств. В  действительности 
такой помощи еще далеко нет, и крупней
шие стройки союзного подчинения недоста
точно обеспечиваются фондовыми строи
тельными материалами, транспортными 
Средствами, оборудованием и проектно
сметной документацией.

Нет нужды доказывать, что от своевре
менного обеспечения новостроек строитель
ными материалами зависит успех всего де
ла. Однако выделенные фонды пе всегда 
полностью реализуются Поставщиками; с 
другой стороны, в ряде случаев фонды, 
выделенные министерствами, не обеспечи
вают выполнение плана капитального строи
тельства. Поэтому экономия остродефицит
ных строительных материалов, - замена их 
менее дефицитными, широкое развитие ме
стной сети подсобных предприятий являет
ся важнейшей задачей всех наших строи
тельных организаций.

В  этой связи большое значение имеет 
освоение полной мощности существующих 
и окончание строительства новых кирН̂ ьч- 
ных заводов- Государственный план на 

1 1947 год предусматривает производство

кирпича по республике в размере 77,3 мил
лиона штук, з том числе по Министерству 
промышленности строительных материалов 
— 30 миллионов штук. Этот план по всем 
предприятиям, независимо от их подчинен
ности, безусловно должен быть перевыпол
нен. Наряду с этим, министерства и круп
ные строительные организации должны при
нять необходимые меры по дальнейшему 
расширению производства местных строи
тельных материалов, с тем чтобы в 1948 
году в значительной мере превзойти довоен
ный уровень производства кирпича, черепи
цы, извести и других строительных мате
риалов.

В  плаце капитального строительства на 
1947 год большое место занимает жилищ
ное строительство- План на 1947 год пред
усматривает ввод в эксплоатацию 112 тысяч 
квадратных метров жилой площади и об
щий об’ем капиталовложений по жилищно
му строительству в 133 миллиона рублей. 
Так, по Закавказскому металлургическому 
заводу капиталовложения на жилищное 
строительство должны составить 16 милли
онов рублей, по «Грузуглю»— 27,1 миллиона 
рублей, Кутаисскому автозаводу— 12 милли
онов рублей.

Все эти организации пока неудовлетвори
тельно выполняют установленный план жи- 
лищнЬго строительства- Не лучше положе
ние и в других крупных организациях, в 
частности в Грузшахтострое, где за 8 ме
сяцев план жилищного строительства вы
полнен лишь нз 32,1 процента.

Боевой задачей строительных организа
ций в четвертом, завершающем, квартале 
1947 года является мобилизация всех име
ющихся ресурсов для усиления темпов жи
лищного строительства. Без этого будет 
невозможна нормальная работа вводимых 
в действие предприятий и сооружений.

Партия и правительство неустанно под
черкивают в своих решениях необходи
мость всемерного удешевления строитель
ства. Стоимость капитальных работ в 
1947 году должна быть снижена на 5 про

центов против сметных цен 1945 года. 
Для выполнения этого важного государ
ственного задания строители должны по
высить производительность труда и сни
зить административно-хозяйственные рас
ходы, удешевить стоимость производства 
строительных материалов на подсобных 
предприятиях. В действительности же 
вместо удешевления по ряду строек имеет 
место значительное удорожание строи
тельства.

Правильная организация дела требует, 
чтобы все стройки были своевременно 
обеспечены проектно-сметной документа
цией. К  сожалению, и здесь имеются 
серьезные недочеты. Составление добро
качественных проектов и смет по ряду 
министерств, комбинатов и трестов поста
влено неудовлетворительно. Вопреки реше
нию Совета Министров СССР, а ряде слу
чаев производятся строительные работы 
без утверждения проектов и смет; это вы
зывает в ходе работ неоднократные пере
делки, затягивание и удорожание строи
тельства. Так, из-за отсутствия проектов и 
смет «Грузшахтострой» не может присту
пить к строительству важнейших об’ек- 
тов, предусмотренных в плане на 1947 год 
с общим об'емом капиталовложений свыше 
10 миллионов рублей. Обогатительная 
фабрика в Чиатура, постройка которой на
чата еше в 1943 году, до сего времени не 
имеет законченного технического проекта. 
Нет утвержденных проектов и смет по 
строительству Тбилисского керамического 
завода, Багнаригэса, обогатительной фабри
ки в Ткнбули и т. д.

Необходимо принять все меры для окон
чания проектов н смет не только на 1917 
год, но и ускорить проектирование об’ек- 
тов строительства на 1948 год. Работни
ки проектных организаций должны учиты
вать. что задержка в составлении проек
тов и смет фактически означает срыв 
ввода в действие новых заводов, шахт, 
фабрик, жилых домов и других сооруже
ний. Они обязаны приложить все усилия 
к тому, чтобы разработать проекты и еме- 
ты в установленные сроки. Необходимо

добиться^и того, чтобы стройки не позд
нее, чем за месяц до начала строитель
ных работ, получали рабочие чертежи с 
необходимой документацией.

Важнейшее значение для выполнения пла
на строительства имеет обеспечение строек 
рабочей силой. Между тем, на многих но
востройках план строительства не выпол

няется из-за недостатка рабочих, в особен, 
ности- квалифицированных. Для подготов
ки квалифицированных рабочих-строителей 
в Грузии открыто семь школ ФЗО . Из этих 
школ строительные организации ежегодно 
получают сотни подготовленных рабочих 
различных специальностей. Руководители 
строек, однако, должны не только рассчи
тывать не эти школы, но и сами занимать
ся вопросами организованного набора ра
бочих, правильной организации труда и за
работной платы, улучшения культурно-бы
товых условий, с тем чтобы создать на 
стройках постоянные рабочие кадры.

В климатических условиях Грузии, как 
показывает опыт прошлых лет, крупное 
капитальное строительство с успехом раз
вертывается и в четвертом квартале. В 

4-м квартале 1947 года предстоит выпол
нить особенно большой об’ем работ, чтобы 

достойно отметить 30-летие Октября и ус
пешно завершить год.

Задача руководителей министерств, ве
домств, комбинатов, трестов и строитель
ных организаций— максимально использо
вать оставшиеся месяцы текущего года 
для того, чтобы строить быстрее, лучше и 
дешевле, обеспечить ввод в действие всех 
предприятий, жилых домов и других со- 
орунгенмй, предусмотренных планом 1947 
года, Тщательно, всесторонне подгото
виться к выполнению программы строи
тельства на 1948 год.

С. К А Л А Н Д А Д З Е , 
уполномоченный Госплана СССР по 
Грузинской ССР.
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К  предложению советского правительства 
о выводе советских и американских 

войск из Кореи
ПХЕНЬЯН. 2 октября. (ТАСС). Печать 

Южной Кореи продолжает публиковать от- 
клтгки на предложение советского прави
тельства о выводе советских и американ
ских войск ив Кореи.

Газета «Сеге Ильбо» в передовой статье 
одобряет советское предложение и осуж
дает лидеров тех партий, которые подхо
дят к этому предложению с «узко партий
ных позиций». «Надо,—заявляет газета, 
— брать за основу интересы народа».

Эта же газета опубликовала заявление 
Трудовой партии Южной Кореи и Демокра
тического Народного фронта (ДНФ), которые' 
также приветствуют советское предложе
ние и разоблачают вместе, с тем политику 
правых партий, выступающих против это
го предложения-

Трудовая партия Южной Кореи подчер
кивает в своем заявлении, что предложение 
советского правительства направлено -«к 
достижению свободы и независимости ко
рейского народа».

Демократический Народный фронт счи
тает советское предложение справедливым 
*; осуждает США за передачу ими корей
ского вопроса на обсуждение Генеральной

Ассамблеи, что' «еще больше затрудняет 
его разрешение».

ДНФ разоблачает также реакционные 
партии и организации Южной Кореи, кото
рые ведут ожесточенную борьбу против 
Московского решения о Корее.

Газета «Чосен.Чунан Ильбо» опублико
вала письма представителей прогрессивной 
общественности Южной Кореи, которые 
горячо одобряют советское предложение и 
подчеркивают, что оно является «самым 
правильным отражением интересов малых 
наций».

Вместе с тем, крайние реакционные пар
тии и организации Южной Кореи продол
жают выступать против советского пред
ложения, явно опасаясь, что в случае ухо
да американских войск им не на кого будет 
опираться в своей антинародной деятель
ности. Характерно в этом отношении заяв
ление небезызвестного реакционера Ли 
Сын Мана, который высказывается за то, 
чтобы США оставили в Корее хотя бы из
вестную часть войск «для сохранения об
щественного порядка».

нТрумэну не удалось найти выход из положения11
«П Л А Н  М А Р Ш А Л Л А »  НЕ П О Л Ь ЗУ ЕТ С Я  П О Д Д Е Р Ж К О Й  А М Е Р И К А Н Ц Е В

НЬЮ-ЙОРК, 1 октября. (ТАСС). Высту
пление Трумэна на пресс-конференции 
29 сентября отразило внутренние разно
гласия, возникшие в Соединенных Штатах 
в связи с программой Трумэна и Маршалла 
по оказанию «помощи» Западной Европе, и 
предвещает ожесточенную политическую 
борьбу вокруг этой программы.

Газеты отмечают, что, хотя Трумэн на
стаивал на том, чтобы комиссии конгрес
са собрались для обсуждения вопроса о 
«чрезвычайной помощи», сам Трумэн вся
чески избегает брать на себя ответствен
ность за созыв специальной сессии конгрес
са- Наоборот, Трумэн дал ясно понять, что 
он созовет такую сессию лишь в том слу
чае, если это одобрят комиссии конгресса, 
I  таким образом ответственность падет на 
республиканское руководство в конгрессе.

Ряд газет, как, например, «Нью-Йорк 
тайме» и «Ныо-Йорк геральд трибюн», от
ражая точку зрения кругов финансового ка
питала. стремящихся к быстрому осуще
ствлению «плана Маршалла», 30 сентября 
резко критикует Трумэна за его нереши
тельность. Однако республиканское руко
водство конгресса до сих пор не проявляет 
большего, чем Трумэн, стремления к тому, 
чтобы взять па себя ответственность.

Агентство Юнайтед пресс сообщает так
же, что лидер республиканцев в палате 
представителей Хеллек настаивал, чтобы 
инициатива в деле созыва специальной 
сессии конгресса исходила от Трумэна, а не 
от лидеров конгресса. Скептическое отно
шение в «плану Маршалла» наблюдается 
даже со стороны некоторых промышленни
ков, строящих свои расчеты преимуще

ственно на внутреннем рынке и неохотно 
поддерживающих программу затраты обще
ственных средств, которая принесет выго
ду главным образом руководителям моно
полий и картелей, заинтересованным в рас
пространении своей гегемонии за границей.

Корреспондент агентства Ассошиэйтед 
пресс сообщает из Вашингтона, что сена
торы демократы Томас (от штата Оклахома) 
и Овертон (от штата Луизиана) и республи
канец Гэрнп (от штата Южная Дакота) вы
ступают против созыва специальной сессии 
конгресса. Учитывая широко распростра
ненный скептицизм в отношении «плана 
Маршалла» и недовольство населения по
литикой цен и налогов, демократическое и 
республиканское руководства, по вполне по
пятным причинам, стремятся избежать от
ветственности за созыв специальной сес
сии конгресса накануне начала кампании 
президентских выборов.

Однако, несмотря на попытки руководи
телей правительства и поддерживающих его 
республиканцев принудить конгресс при
нять быстро решение, большинство наблю
дателей приходит к выводу, что конгресс, 
но всей вероятности, будет действовать 
медленно и осторожно-

Газета «Нью-Йорк тайме» отмечает, что 
Трумэну не удалось найти выход из поло
жения, и, что, невидимому, Трумэн решил 
«отсиживаться и ждать чуда, которое мог
ло бы освободить его от необходимости 
принять политическое решение, могущее 
оказаться непопулярным». Таким образом, 
газета молчаливо признает, что «про-грамма 
Маршалла» не пользуется поддержкой на
рода, в чем стремится уверить печать.

Войска и броневики 7 
против баррикад 

в Вердене
ПАРИЖ, 2 октября. (ТАОС). Все па

рижские газеты сообщают о том, что
150 грузовиков с сахаром под сильной 
охраной броневиков, воинских частей и
жандармерии вчера ночью прорвали бар
рикады, сооруженные жителями Вердена, 
чтобы не допустить отправки сахара в 
Германию, в то время как Франция 
ощущает в нем недостаток. Сообщая об 
этом факте, газета «Юманите» пишет: 
«Против женщин и детей Рамадье пу
стил в ход броневики. Чтобы вырвать у 
французов их же сахар, Рамадье бросил 
на Верден более двух тысяч солдат и
жандармов; для того, чтобы послать 
снабжение в Германию, Рамадье мобилизо
вал более 300 грузовиков».

Специальный корреспондент газеты 
«Юманите» из Вердена пишет: «В 9 
часов 30 минут утра моточасти, сгруппи
ровавшись позади охраны, двинулись в 
направлении баррикад. Преодолев _ пре
пятствия, они устремились на людей по
зади баррикад. Женщины, дети и стари
ки отступили перед направленными на 
них пулеметами. Затем в ход были пу
щены броневики. На полной скорости 
они преодолевали препятствия и устре
мились на дорогу. Но люди преградили 
им путь. Они ложились на мостовую и 
отказывались встать. Жандармы вынуж
дены были поднимать пх силой».

Т К Ц / 1  М Г Ц Городская
хроника

В  Л  И Д У Б  Е

На улице Борьбы идут работы по асфальтированию проезжей части. На сним
ке: каток за работой. Фото В. Гархова.

Речь Уоллеса в Бостоне
НЫО-ЙОРК. 2 октября. (ТАОС). Как пе

редает корреспондент газеты «Нью-Йорк 
тайме», бывший вице-президент США Уол
лес, выступая с речью в Бостоне, призывал 
к созданию «хорошо организованного дви
жения сопротивления» американского наро
да с целью заставить Трумэна, его прави
тельство и конгресс изменить нынешнюю 
политику, ведущую к войне- Заявив, что 
внешняя политика Соединенных Штатов 
создает не вызываемые необходимостью 
опасные трения с Советским Союзом, Уол
лес обвинил издателей американских газет 
и дельцов е Уолл-стрита в том. что они за
хватили контроль над внутренней и внеш
ней политикой Соединенных Штатов- Ука
зав, что миллионы американцев воздержа
лись от голосования на выборах 1946 г., 
что позволило нынешнему конгрессу взять 
в свои руки контроль над национальной по
литикой, Уоллес заявил: «Этот конгресс, 
избранный незначительным большинством, 
представлял лишь небольшое меньшинство- 
Оп верно служил Уолл-стриту, опираясь на 
правительство, избранное в 1944 г. для

завоевания полной победы над фашизмом и 
достижения после войны безопасности для 
всего нашего народа. Я должен откровенно 
заявить, что не ожидал того, что нынешнее 
правительство и конгресс проявят смелость, 
необходимую для изменения опасного курса 
нашей политики до тех пор, пока они не 
видят проявления решимости американско
го народа противостоять политике, ведущей 
к войне. Эта политика, поставившая нас на 
путь войны, может быть изменена лишь с 
помощью хорошо организованного движения 
сопротивления.-. Сейчас те, кто боится де
мократии. использовали свою неограничен
ную власть и все другие возможные сред
ства, чтобы вызвать истерию. Всем изве
стно, что все средства пропаганды исполь
зуются в настоящее время для того, чтобы 
обеспечить поддержку политики, гнилой в 
своей основе... Факты показывают, что 
сравнительно небольшая кучка американ
цев, представляющая крупные финансовые 
организации, руководит нашей внешней и 
внутренней политикой...»

Заявление Зиллиакуса 
в Праге

ПРАГА, 2 октября. (ТАСС). Руководи
тель находящейся в Праге парламентской 
делегации лейбористской партии Зиллиа- 
кус дал интервью корреспонденту газеты 
«Пране».

Зиллиакус подчеркнул, что лейборист
ская партия очень скептически относит
ся к «плану Маршалла». Америка, ска
зал он, не делает подарков. Здесь нуж
но вести очень осторожную и разумную 
политику. Отвечая на вопрос, прекратят 
ли Англия национализацию, Зиллиакус 
ответил, что в лейбористской партии на
строение таково, что если это мероприя
тие провалится, то можно ожидать пра
вительственного кризиса. Что касается 
компенсации бывших владельцев нацио
нализированных предприятий, то лейбо
ристская партия считает, что правитель
ство было даже слишком шедро. Левое 
крыло партии настаивает на более ши
роком привлечении рабочих к управле
нию национализированными предприяти
ями.

Касаясь американской «помощи» Гре
ции & Турции. Зиллиакус отметил, что 
политика США на Среднем Востоке агрес
сивна и поддерживает фашизм, «именуя 
его демократией».

На вопрос о развитии немецкой про
мышленности, Зиллиакус ответил: я был 
в Германии и убежден, что немецкий ра
бочий не согласен с капиталистическим 
режимом в Западной Германии. Времена 
веймарских республик, находящихся под 
протекторатом сильнейших, прошли. Не
обходимо национализировать шахты и 
промышленность.

На вопрос корреспондента, не грозит 
ли миру новая война, Зиллиакус отве
тил отрицательно. По его мнению, США 
не смогут принудить свой народ к все
общей мобилизации. Для об’явления вой
ны. сказал он, необходимо решение аме
риканского конгресса, который действует 
под влиянием общественного мнения. Ра
бочий класс Англии не желает войны с 
00СР. Две трети населения Англии же
лают улучшения отношений с СССР, что 
недавно было подтверждено институтом 
общественного мнения.

Каждый англичанин знает, что. кто бы 
ни выиграл войну, Англия ее проиграет.

В заключение Зиллиакус заявил, что 
лейбористская делегация намеревается 
посетить также Польшу, Югославию, 
СОСР. Для будущего Англии, сказал Зил
лиакус, необходимо серьезно изучить эко
номические и политические проблемы и 
методы их разрешения и как можно бы
стрее улучшить отношения Англии с 
этими странами.

В годы сталиноргих пятилеток район Ди
дубе обогатился промышленными предприя
тиями, благоустроенными жиды ми домами.

В  новой пятилетке здесь будет создан 
большой промышленный район, который 
протянется от ипподрома до суконной фа
брики. На территории этого нового района 
будут построены крупные предприятия—  
кондитерский и молочный комбина
ты, парфюмерная фабрика, хлебозавод, 
трамвайно-вагоноремонтный ^авод и другие.

Кондитерский комбинат явится одним из 
крупнейших предприятий пищевой промыш
ленности Грузии, выпускающим в год 12 с 
половиной тысяч тонн разнообразных кон
дитерских изделий. Для транспортировки' 
такого большого количества продукции и 
подвоза сырья к комбинату подведут же
лезнодорожную ветку, которая соединит 
предприятие со станцией Дидубе.

На участке около бывшего ипподрома, 
отведенном для строительства молочного

комбината, начаты подготовительные рабо
ты по строительству общежитий для рабо
чих, под’ездных дорог и складских поме
щений.

Молочный комбинат будет перерабаты
вать в сутки 50 тонн молока, а в летние ме
сяцы—Выпускать 5 тонн мороженого. Мощ
ное холодильное хозяйство и специальное 
оборудование для выпуска штучной про
дукции позволят выпускать большое коли
чество кефира, паштетов, молока в бутыл
ках и т. д.

Недалеко от молочного комбината будет 
построен хлебозавод с пропускной способ
ностью до 30 тонн хлеба в сутки.

В  Дидубе закончится прерванное в
годы войны строительство трамвайно
вагоноремонтного завода. Завод полностью 
удовлетворит потребности растущего трам
вайно-троллейбусного хозяйства Тбилиси. 
Он рассчитан на обслуживание до 450
трамвайных вагонов и 120 троллейбусов.

П О  Г О Р О Д У
•  « Г Р У З М Е Д ГИ З »  издал 20 популяр

ных брошюр по санитарии и гигиене. Они 
предназначены для посетителей детских 
консультаций, поликлиник, амбулаторий и 
других медицинских учреждений.

•  З А К А Н Ч И В А Ю Т С Я  РА Б О Т Ы  по ас
фальтировке улицы Конституции, соединя
ющей улицы Клары Цеткин и Пиросмани.

•  НА-Д НЯХ после ремонта открывается 
магазин школьно-канцелярских принадлеж
ностей на Плехановском проспекте. Мага
зин будет иметь в продаже разнообразные 
предметы школьного обихода и игрушки.

•  В М А ГА З И Н  железоскобяных изделий 
Тбилторга, на улице Челюскинцев, поступи
ли в розничную продажу строительный це
мент и кафельные плитки.

С У Д

В О Р О В К А
А. К. Шахназарова, проживавшая в Тби

лиси без паспорта, неоднократно привлека
лась к судебной ответственности за воров
ство.

Недавно в магазине Тбилособунивермага, 
на крытом рынке, Шахназарова сняла с руки 
гр-ки Н. А. Ревазишвили часы. Воровка 
была поймана на месте преступления'

Будучи уже задержанной, Шахназарова 
сделала дерзкую попытку вытащить часы 
у задержавшего ее гр.на Е. Ш. Даушвили.

Народный суд 2-го участка Сталинского 
района приговорил Шахназарову к 10 го
дам заключения в исправительно-трудовых 
лагерях с поражением в правах на 4 года 
после отбытия наказания.

I
М О С Т В  РА Й О Н Е  

Н А В Т Л У Г И
ПО П И С Ь М А М  Ч И Т А Т Е Л Е Й

Редакцией за последнее время получей 
ряд писем, в которых жители поселка 
расположенного за полотном железной до1 
роги, против станции Навтлуги, спраши. 
вают, когда будет построен мост черей 
железнодорожные пути, соединяющий 
станцию Навтлуги с этим поселком?

—  Чтобы попасть домой из города, '!  
пишет в редакцию тое. Стоволосов, —  жи
телям поселка нередко приходится пере* 
ходить через железнодорожные пути, не-: 
редко занятые поездами, или пользоваться 
неприспособленным для пешеходов тонне
лем.

—  Люди, живущие по ту сторону желрэ*; 
ной дороги,— сообщает старший лейтенан| 
тов. Никулин, —  стараются возвращаться 
домой засветло, так как в темноте ходитУ 
по путям или через тоннель трудно.

В  «Заре Востока» уже сообщалось, что 
в этом районе решено построить мост че‘ 
рез железнодорожные пути.

Редакция обратилась к главному инже 
неру «Дорстроя» тов. Сивову с прось' 
рассказать, как проходит строительств 
моста.

  Полная сметная стоимость новог
моста,—сообщил тов. Сивое, —  «пределе! 

в 1 миллион рублей. Из этой суммы 20 
тысяч рублей выделено на производст 
работ в текущем году.

— К  строительству моста уже приступ^ 
лено. Сейчас идет рытье котлованов и по
стройка временных сооружений. До конца 
года будут закончены кладка фундамента 
и некоторые другие работы. Новый мост 
будет двухнролетным, красивой ажурной 
работы, на металлических фермах.

Сегодня в театрах и кино
Госопсра— «Ш ота  Руставели»: театр им. Ру  ставе.ж 

— «Глубокие корни»; театр им. Марджанишвили— 
«Другие нынче времена»: театр им. Грибоедова
«Старые друзья»: армянский театр— «Сое и Вардн
тер»; грузинский Т Ю З  в  5 час. веч.— «Справедливы! 
человек»; русский Т Ю З  в  5 час веч.— «Красный гал
стук»; театр музкомедин— сМарнца»; русский куколь, 
ный в 12 пас. и в  3 часа дня— «Дед-мороз»; летний 
театр Грузфн.тармонии— джаз Грузинской филармонии 
п /р Д . Багрзтиони; Дом офицера З ак В О — вечер тан 
цев.

В  К И Н О Т Е А Т Р А Х : им. Руставели —  «Н е  забыва!
меня»; «Октябрь» —  «Н е  забывай меня»; «Амирани» а 
зимнем и летнем оомешещеях — «Н е  забывай меня»; 
«Комсомолец» в зимнем пом ет.— «Храбрый Назар», в 
летнем пом ет. —  «Котовский»; «Спартак» днем—«П о 
весть о жизни растений», веч. —  «Ты мое 
счастье»; им 26 комиссаров в  зимнем пом ет.— «Севан- 
ские рыбаки» в летнем чомеш. —  «Александр Пархо
менко»: «Колхозник»— «Новый дом»; театр кинохроники 
— «Всесоюзный парад физкультурников 1947 года».

П РО ГР А М М А  
радиопередач Грузинского радиокоиитета 
на 4 октября 1947 года по радиостанциям 
на волнах 1154 и 49,39 метра и городской 

трансляционной сети
17.20.— песни советских композиторов, 17.40— пере 

дача для школьников. 18.20— концерт Лотар Лампсля. 
19.00— передача для молодежи. 19.15—концерт симфо
нической музыки. 20.30— кониерт фортепианной музы
ки в исполнении доцента госконсерватории Чаре- 
кишвнлн. 21.05— концерт популярной музыки. 21.20-—; 
рассказы Чехова. 23.00— концерт из произведений 
грузинских композиторов.

И. 0' ответственного редактора
Н. В. ПАВЧИНСНИЙ.

Доклады и лекции
Возобновились занятия в  Вечернем университете 

марксизма-ленинизма при Т К  К П (б ) Грузии.
Очередные занятия для слушателей 1-го и 2-го кур

сов состоятся в  воскресенье, 5 октября, с  ТО час. 
утра, в помещении 8-й средней женской школы (ул. 
Ленина, 53).

Сегодня, в 8 час веч., в городском парткабинете 
им. Л .  Кецховели Т К  К П (б ) Грузии проводится лек
ция лектора Всесоюзного общества по распростране
нию политических и научных знаний профессора 
Н . С . Щербиновского на тему; «С Ш А  и их внешняя 
политика».

О научно-популярных и документальных фильмах
Советские кинофабрики выпускают боль- 1 науки и техники, промышленности и гель- 

шое число замечательных научно-просве- ского хозяйства, помогают лучше познать 
,твтельных и документальных фильмов, но, родную страну. ^
к сожалению, многие из них не делаются 
достоянием широких масс зрителей. Срав
нительно чаше попадают на экран доку
ментальные фильмы, хотя и на короткое 
время, если не демонстрируются в одной 
программе с художественной картиной. 
Научно-просветительные же фильмы—под
линная редкость на наших экранах.

Обгоняется это недооценкой их большо
го познавательного и воспитательного зна
чения и, главным образом, невниматель
ным, пренебрежительным отношением к 
ним со стороны кинопрокатных организа
ций. Когда на экраны поступают художе

ственные фильмы, они обычно реклами
руются, причем, если художественный 

/фильм не советского производства, это 
тщательно подчеркивается, и на плакатах, 
ртчевидно в силу низкопоклонства некото
рых кинопрокатных работников перед за
границей, обязательно появляется слово 
«заграничный». Популяризировать же до

кументальные и научно-популярные филь
мы, тратиться на их рекламу— прокатные 
организации считают излишним. В ре
зультате зритель часто даже не знаег о 
появлении этих фильмов на экране какого- 
либо из кинотеатров.

Между тем, значение научно-популярных 
и документальных фильмов трудно перео
ценить. В выпуске их всегда принимают 
участие виднейшие ученые и специалисты, 
они обогащают зрителей научными знания
ми, знакомят с достижениями советской

В Тбилиси до последнего времени науч
но-популярные и документальные фильмы 
демонстрировались лишь в небольшом за
ле при кинотеатре «Амирани». Сейчас ки
нопрокатные организации стали демон
стрировать их в дневные часы и в кино
театре «Спартак» на пр. Руставели.

Всячески приветствуя это начинание, мы 
считаем, однако, что не следует останав
ливаться на полпути. Надо ввести в прак
тику демонстрирование научно-популярных 
н документальных фильмов хотя бы один 
раз в неделю поочередно во всех кино
театрах и не только в дневные часы, вся
чески популяризируя эти фильмы, привле
кая к ним внимание зрителей.

Показываемый сейчас в кинотеатре 
«Спартак» киносборник «Наука и техника» 
включает большой научно-популярный 
фильм «Повесть о жизни растений» и ряд 
короткометражных научно-просветительных 
фильмов. «Повесть о жизни растений»— ин
тереснейший, большого познавательного 
значения фильм, который смотрится с 
огромным вниманием Поставлен фильм по 
известной книге К . А. Тимирязева «Жизнь 
растений» и представляет сжатое изложе 
ние классического труда великого совет
ского ученого. Фильм— цветной, и это при
дает ему особую выразительность. Благо
даря использованию приемов замедленной 
и мультипликационной с’емок, авторам кар
тины удалось хорошо показать жизнь ра

стений, об’яснить интересные явления при
роды.

Зритель видит на экране все сложные 
процессы жизни растений от ранних ста
дий развития до стадии образования се
мян, наблюдает картину цветения расте
ний, их плодоношения. Большой и много
образный научный материал показан ярко 
и убедительно, с предельной наглядно
стью. Прост и выразителен дикторский 
текст, хорошо подобраны краски, удачно 
музыкальное сопровождение.

Выпущен этот прекрасный фильм Ново
сибирской студией учебных фильмов по 
сценарию М. Витуховского. Ставил карти
ну режиссер М. Каростин, снимали опера
торы Е. Кашина, К. Кузнецов и К. Осниц- 
кая, консультировали академик Н. Макси
мов. проф. П. Генкель и В. Бровцына.

Следует остановиться на одном досад
ном моменте, свойственном почти всем ки
нотеатрам Тбилиси и связанном с звуковой 
стороной демонстрации фильмов. Как пра
вило, звук а них всегда получается чрезмер
но сильным, шумным, гулким, делающим 
значительную часть дикторского текста не
внятным. Что в этом повинна неотрегули- 
рованность звуковой аппаратуры, видно из 
того, что при демонстрировании тех же 
самых фильмов в проэкцнонных помеще
ниях Тбилисской киностудии и Грузинской 
конторы кинопроката звук всегда бывает 
безупречным, и каждое слово диктора от
четливо доходит до слуха.

Отсюда вывод: надо тщательно прове
рить звуковую аппаратуру наших кино
театров, отрегулировать ее и в дальнейшем 
периодически проводить проверку.

Н. К И Р Е Е В .

ГОС. Д РА М  Т ЕА Т Р  
им. А. С. ГР И Б О ЕД О В А  

4 и 5 октября, дн. и веч.,
С Т А Р Ы Е  Д Р У З Ь Я  

б, 7 и 8 октября
Г Л У Б О К И Е  К О РН И  

9 »  10 октября
Р У С С К И Й  ВО П РО С  

Начало дневн. спект в 12 ч. дня, 
вечерн.— в 8 час. веч.

ГОС. А Р М Я Н С К И Й  Т ЕА Т Р  
(пл. Шаумяна, 8)

4 октября— СОС И В А Р Д И Т Е Р
Начало в 8 час. вечера.

5 октября днем —  Г  И К  О Р
Начало в 12 ч. дня.

5 октября веч. — П  Е  П О
Начало в 8 час. веч.

Касса открыта с 10 ч. утра до 2 ч. дня 
я с 5 ч. до 9 ч. вечера.

Г Р У З И Н С К А Я  ГОС. Ф И Л А РМ О Н И Я  
Концертный зал им. Руставели

5 октября
Открытие сезона камерной музыки 

К О Н Ц Е Р Т  
Тинатин ГО ГО Л А Ш В И Л И

В программе: Бах— Бузони, Бетховен, 
Брамс, Шопен, Дебюсси, Лист, 
А. Балаичивадзе, А- Мачавариани. 

Начало в 9 час- вечера.
Билеты продаются.

Т Б И Л И С С К И Й  ГО С П И РК  
(пл. Героев Советского Союза)

Тел. 3-55-27.
Сегодня, 4 октября,

О Т К Р Ы Т И Е  Ц И Р К А  
Сезон 1947/1948 г. 
Г А С Т Р О Л И  

К Р У П Н Е Й Ш Е Г О  КО Н Н О ГО  
А Т Т РА К Ц И О Н А  « К А З А К И »  

под художественным руководством 
М- Туганова,

Цирковая труппа под художественным 
руководством А. К . Морозовского.

В  программе— лучшие номера циркового 
искусства.

Начало вечернего представления 
в 8 ч. 30 м- 

Кассы открыты ежедн. с 12 час. дня- 
В воскресенье

два дневных представления. 
Начало первого представления 

в 12 час. дня, второго— в 3 часа дня. 
Кассы на дневное представление 

открыты с 10 час. утра-

ГОС. Т Е А Т Р  Ю Н О ГО  З Р И Т Е Л Я  
им Л  М К А ГА Н О В И Ч А  

В сезоне 1947-48 года по четвергам 
и воскресеньям вечерние спектакли 

для взрослых 
В воскресенье, 5 октября,

ВА С И Л И С А  П Р Е К Р А С Н А Я  
Начало спектакля в 8 час. вечера.

В т е а т р е  к у к о л
в воскресенье, 5 октября, 
в 11 ч. 30 м. утра

К Р А С Н А Я  Ш А П О Ч КА  
в 1 ч. 30 м дня и в 3 ч. 30 м дня 

Н О ВА Я  С К А З К А

Т Б И Л И С С К И Й  И Н С Т И ТУ Т  И Н Ж Е 
Н ЕРО В  Ж Е Л Е З Н О Д О Р О Ж Н О Г О  
Т РА Н С П О РТ А  им. В. И. Л Е Н И Н А  
производит прием на подготовительное 

отделение лиц, имеющих законченное 
среднее образование и желающих по
ступить в Т Б И И Ж Т  в 1948 году.

Занятия на русском и грузинском 
секторах начнутся с 1 ноября. Срок 
обучения 8 месяцев.

Слушатели подготовительного отде
ления обеспечиваются хлебной и про
дуктовой карточками, а демобилизован
ные — и стипендией.

Плата за обучение 500 рублей в год, 
вносится в два срока: при подаче заяв
ления — 250 руб. и 1 января — 250 руб- 

К  заявлению на имя начальника ин
ститута необходимо приложить следую
щие документы: аттестат зрелости или 
диплом об окончании техникума, авто
биографию и 3 фотокарточки.

Заявления принимаются ежедневно с 
12 час. до 3 час. дня в здании 
Т Б И И Ж Т , Плехановский пр., 138, 2-й 
этаж.

Ф У Р Н И Т У Р Н О Й  Ф А Б Р И К Е  
М И Н И С Т ЕР С Т ВА  Л Е Г К О Й  

П РО М Ы Ш Л ЕН Н О С Т И  ГР У З . ССР 
Т Р Е Б У Ю Т С Я

для выработки каблучных гвоздей: 
гвоздильщики, слесари и чернорабочие. 

Снабжение через ОРС.
Обращаться по адресу: гор- Тбилиси, 

Ленрайон, ул. Пятилетки, №  5.

П Р И  Л ЕС О ЗА ГО Т О В И Т ЕЛ Ь Н О Й  
Б А З Е  Т Б И Л Т О Р ГА  

(Дидубе, Самтредская ул., 10) 
с 19 сентября с. г. производится сво

бодная торговля строительными мате
риалами для населения.

В продаже имеются: лес пиленый, це
мент, алебастр, мел, гажа, известь, кир
пич.

Дирекция.

Стадион «Д И Н АМ О » им. Л. П. Б Е Р И Я  
(ул. Борьбы, 2. Тел. 3-21-62). 

Ф У Т Б О Л
На стадионе «Динамо» 6 и 7 октября 
состоятся футбольные матчи на пер

венство СССР между командами:
6 октября 

Ц Д К А  (Москва)—
«Д И Н АМ О » (Тбилиси) дубль состав

7 октября 
Ц Д К А  (М осква )-

«Д И НАМ О » (Тбилиси) основной состав 
Начало матчей в 5 час. веч.

Т БИ Л И С С К О М У  ГО С Ц И Р К У  
Т Р Е Б У Е Т С Я

машинистка, знающая русский язык. 
Обращаться к администрации гоецнрка. 

Тел. 3-55-27.

Е. Г. Гулисашвили, А . Д . Гулисашвили, М . Г. Ша- 
рашиазе и Б . Гулисашвили с  семьями извещают о 
смерти сына, мужа и брата Ш алвы  Гавриловича 
Гулисашвили. Гр. паних. ежедн., в 7 чвс. веч., на 
к в— ул. Ниношвили. 50. Вынос 5-Х, в  2 часа дни, 

на Кукийское кладбище.

Коллектив сотрудников проектно-сметной группы 
Министерства лесной промышленности извещает о 
смерти доцента Ш алвы  Гавриловича Гулисашвили.

Семья Н . П . Цупашяили извещает о смерти сына 
Леонида Николаевича Цупашвили. Гр. паних. 4-Х, 
в 7 час. веч., на кв.— пл. Берия, 3. Вынос 5-Х, 

.  в 1 час дня.

О. Е. Винокур с  сестрой и детьми извещает о 
смерти Лейба Хаимовича Винокур. Гр. паних. 4*Х, 
в 8 час. веч., на кв.— ул. Атарбекова, 46. Вынос 

5-Х, в  2 часа дня.

Н . Цеквашвилн извещает, что 5-Х, в 1 час дня, 
на кладбище в Ваке  на могиле матери Нелли 
Григорьевны Цеквашвили-Кобиашвили состоится 

гражданская панихида.

М . Н . и Я . С . Мжаванадзе, Г. Н  и И . Н . Мн- 
каберидзе с семьями извещают, что 5-Х, в  3 часа 
дня. на кладбище в Ваке. на могиле дочери и 
племянницы Цмалы Ясоновны Мжаванадзе со

стоится гражданская панихида.

Ш . А . и Н . С . Ннколаиди извещают, что 5-Х, в 
2 часа дня, на Кукийском кладбище, на могиле 
сына Элизбара Шалвовича Николандн состоите)! 

гражданская панихида.

М . С . Талаквадзе с  сыном извещает, что 5-Х, в 
3 часа дня, на Кукийском кладбище, на могиле 
дочери Циалы Моисеевны Талаквадзе состоится 

гражданская панихида.

Семья М . Н . Ананьева извещает о смерти Леонида 
Николаевича Цупашвили. Гр. паних. 4-Х. в 7 час. 
веч., на к в .—Пушкинская ул., №  3. Вынос 5-Х, в 

1 час дня, на Кукийское кладбище.

Т . Г . Согомонова-Брнтаичук извещает, что 5-Х. в 
2 часа дня, на Кукийском кладбище, на могиле 
мужа Василия Афанасьевича Британчук состоится

гражданская панихида.

Коллектив сотрудников треста «Тбшп орпроект» из
вещает о смерти Ивана Христофоровича Сарки
сова. Гр. паних. 4-Х, в 7 час. веч., на кв.— 
ул. Энгельса, 46. Вынос 5-Х, в  4 часа дня, на 

Петропавловское кладбише.
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